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“

“

Solidaire, ouverte, rayonnante, entreprenante, créative… 

Telle est notre ville d’Istres aujourd’hui. Nous avons durablement changé notre ville, 

grâce aux engagements tenus depuis 2008 : construction de 1063 logements neufs, 

renforcement structurant des effectifs des policiers municipaux, nouveaux équipements 

publics dans tous les quartiers, métamorphoses urbaines réussies, rayonnement culturel 

sans précédent à l’occasion de l’année capitale européenne de la culture… Tout cela en 

maintenant un service public de haute qualité, et en baissant vos impôts, comme nous 

nous y étions engagés.

Notre action s’inspirera des principes qui ont dicté les premières bases du précédent 

mandat et qui le poursuivront pour en élaborer de nouvelles étapes. N’avais-je pas écrit, 

à la veille de 2008, que l’évolution d’Istres aurait 

besoin d’une dizaine d’années pour installer sa 

nouvelle configuration et pour reprendre une ligne 

affirmée vers le développement.

Ce projet pour Istres, pour vous, concerne tous les aspects du service public, tout en 

déterminant le but à atteindre, nous le mènerons de concert, en vous associant aux 

décisions importantes. Des pièces nouvelles vont venir s’ajouter pour parfaire une entité 

pleine et entière.

Nous entrons, maintenant, dans cette phase, maillon consécutif de la précédente.

Après avoir régénéré la Ville, après l’avoir sortie de ses tourments financiers, après l’avoir 

dotée d’équipements supplémentaires, après avoir reconditionné son coeur, nous allons 

consolider tous ces points et nous allons instrumenter de nouvelles données constitutives 

du bonheur de vivre à Istres, car l’importance de leurs valeurs renchérira la force de notre 

ville dans la Métropole.

François BErnarDini
MairE D’istrEs

VicE-PrésiDEnt DE ouEst ProVEncE

Istres, 365 jours de bonheur
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Numéros utiles
Urgences
Pompiers 18 (ou 112 depuis un mobile) n SAMU 15 n Clinique de l’Étang de l’Olivier 
0 825 74 35 55 tapez 0 n Maison Médicale de Garde 04 42 55 11 11 n  Police Nationale 
04 42 11 17 17 n Police Municipale 04 42 55 50 45 n SEERC (eau) 0 810 757 757 n Urgence 
GDF 0 800 473 333 n Urgence EDF 0 810 333 713
Services
Hôtel de ville 04 13 29 50 00 n Mairie Annexe du Prépaou 04 42 55 51 54 Mairie Annexe 
d’Entressen 04 90 50 51 00 n Direction des Événements 04 42 02 48 30 n Allô Travaux 0 800 
373 373  n  Allô Quiétude  0 800 126 756   n  CCAS 04 42 55 51 00  n 

Ouest Provence 04 42 11 16 16 n Théâtre de l’Olivier  04 42 55 24 77 n Café Musique 
L’Usine 04 42 56 02 21 n Centre d’Art Contemporain 04 42 55 17 10 n Chapelle Saint-
Sulpice 04 42 55 50 83 n Déchetterie 04 42 55 36 28 & 04 90 50 65 36 n Centre Social et 
d’Animation Pierre-Miallet 04 90 50 69 49 n Centre Social des Quartiers Sud 04 42 55 50 24 
n Centre Social La Farandole 04 42 56 29 39 n Maison Pour Tous 04 42 55 32 20 n 

Médiathèque intercommunale 04 42 11 28 40 n Offi ce de Tourisme 04 42 81 76 00 n  

Istres Temps Libre Evasion 04 42 55 52 16 n Gare Routière 04 42 55 13 94
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i comme istres
C’est ce que nous révèle le paysage de ce coucher de soleil dans notre cité.
Tous les deux mois découvrez l’initiale de la ville dénichée par les photographes au hasard de leur trouvaille et de leur imagination...
Vos images sont les bienenues et seront publiés sur www.istres.fr et sur le facebook de la ville.

ce numéro ne comporte pas de page dédiée à L’ex-
pression des conseiLLers municipaux, Le règLe-
ment intérieur du conseiL municipaL n’ayant pas 
encore été adopté.
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Maire de tous les Istréens 
A l’issue du second tour, qui s’est déroulé le dimanche 30 
juin, la liste “nous sommes Istres“ conduite par François 
Bernardini a emporté l’élection municipale et le Maire 
sortant a été reconduit dans ses fonctions de Premier 
Magistrat lors du conseil municipal d’investiture qui a eu 
lieu samedi 5 avril.  

François Bernardini a retrouvé son 
écharpe et son fauteuil de Maire, 
samedi 5 avril, istres. Une salle 
du Conseil pleine à craquer, une 
séance retransmise en direct dans 
l’auditorium limitrophe et lui aussi 
bondé a vu l’élection du Maire qui 
s’est vu remettre son écharpe par 
Nicole Joulia avant de remercier 
les istréennes et les istréens qui ont 
placé la liste “Nous sommes istres“  
en tête “lors du second tour des 
élections Municipales à une écra-
sante majorité par rapport aux listes 
suivantes. Une réélection, c’est du 
déjà vu avec un élan de nouveauté. 
Une réélection, c’est une répétition 
portant un air de changement. Une 
réélection, c’est un bilan approuvé 
garant d’une réussite à venir“, sou-
lignait le Maire en préambule.

explications et proximité
et François Bernardini de tracer les grandes lignes de son action 
à venir : “C’est donc avec un esprit particulièrement optimiste 
que j’aborde ce nouveau mandat en vous assurant que mon 

énergie sera équivalente à celle qui m’a animé dès le premier 

jour. Cette certitude se confond avec mon engagement évoqué 

à maintes reprises, et que je confirme une nouvelle fois, celui de 

consacrer le reste de ma carrière exclusivement et uniquement 

à Istres et aux Istréens, et à l’insertion de notre ville dans la 

future Métropole“. 

Des objectifs assortis d’une volonté 

de pédagogie et de concertation 

clairement exprimée “pour expliquer 

les raisons de nos choix, pour expri-

mer leur coût, pour recevoir l’avis de 

nos concitoyens. L’expérience de la 

construction du nouvel Hôtel de Ville 

est suffisant édifiant pour en tirer un 

excellent enseignement pour la suite 

des projets.(...) Je ne suis pas encore 

sûr que les Istréens croient qu’il n’a 

coûté aucun euro aux Istréens que 

son véritable coût est de 20 millions 

d’euros, quels sont les multiples 

avantages de ce nouveau bâtiment, 

notament en termes d’amélioration 

du service public... Voilà un exemple 

qui va considérablement changer notre méthode de travail et de 

décision“. Pédagogie, proximité et écoute sont donc les maîtres 

mots de ce nouveau mandat. n

les résultats
29 512 votants 
Participation : 72,90 % (69,94 % au 1er tour)

François Bernardini (dVG) 
> 44,44 % - 9259 voix 
réélu - 32 sièges sur 43 - 14 Conseillers Communautaires sur 19

Michel leban (uMP) 
> 11,42 % - 2380 voix
2 sièges sur 43  - 1 Conseiller Communautaires sur 19

Vincent lemassu (dVG) 
> 10,75 % - 2240 voix 
2 sièges sur 43  - 1 Conseiller Communautaire sur 19

Adrien Mexis (Fn) 
> 33,39 % - 6957 voix 
7 sièges sur 43  - 3 Conseillers Communautaires sur 19
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Un noUveaU skate-park va voir le joUr dans qUelqUes semaines, en lieU et place de l’ancien datant 
de la fin des années 90. a cette occasion, et poUr redonner Un noUvel envol à cette discipline, Une 
association a été créée : le poze skate board.

C’est un lieu dédié au skate très 
attendu, qui va voir le jour d’ici peu et qui portera le 

nom de Jonathan Dehecq, un istréen décédé d’un accident de moto 
et fan de skate. Ce projet s’inscrit dans le cadre de la rénovation du parc des 

Salles, prélude à d’autres aménagements dans ce poumon vert de la ville. Le Poze skate 
board, c’est ainsi que se nomme l’association nouvellement créée par des passionnés de skate, 

dont Pierre-Alexandre Lauthier a pris la présidence. “Il existait une structure auparavant, Istres sports 2 
glisse, présidée par Benjamin Perretti, mais ce dernier a quitté la commune, c’est la raison pour laquelle nous 

avons décidé de remonter une association“ explique-t-il.
Et pour cela le nouveau bureau a pu bénéficier des conseils de l’Office Municipal des Sports  qui “nous a donné un coup 

de main pour les statuts et auprès duquel nous adhérerons dès que nous serons opérationnels“. Pierre-Alexandre n’est pas 
un “goofy“, mais un “regular“. Un terme qui s’applique à la façon de se tenir sur le skate. Le “regular“ met le pied gauche au 

milieu de la planche et le droit à l’arrière. 
“J’ai débuté au parc des Salles à l’âge de 10 ans et depuis je ne me suis jamais arrêté. Je continue à pratiquer ce sport de façon 

intense tous les jours“. Et ce n’est pas sa fracture à la hanche qui a émoussé son envie de débouler sur sa planche. Il a participé à 
quelques compétitions départementales et régionales, mais ce qu’il préfère avant tout c’est la liberté que lui propose sa planche à 

roulettes. “Je suis plutôt un adepte street skate qui, comme son nom l’indique, se pratique dans la rue, même si parfois cela fait râler 
quelques piétons“ dit-il en souriant. “J’ai tout le temps mon skate sous le bras prêt à sauter dessus dès qu’une occasion se présente ou un 
nouveau spot“. Des marches, un escalier, un recoin… tout est terrain de jeu potentiel, aux possibilités illimitées qui suffisent à son bonheur. 
Et quand on lui demande une démonstration, il réalise volontiers, après quelques échauffements un “wall ride“ c’est-à-dire une figure qui 
consiste à rouler sur un mur vertical, un “ollie“ ou un grab. Plus qu’un sport acrobatique, Pierre-Alexandre Lauthier voit une discipline qui 
s’apparente à de l’art. Et de l’art il en est question quand on voit les skateurs s’envoler sur un heelflip, un varial flip ou un grind.
Le nouveau skate park qui devrait être inauguré dans les prochains jours, et sur lequel Pierre Alexandre a travaillé en amont avec les services 
municipaux, va répondre aux attentes des afficionados des petites roues. D’une longueur de 90 m il a à été pensé pour les différentes 
disciplines du skate et comportera une partie bowl (cuvette) une partie street (marches, rambardes…) et une partie snake (goulet). 
“Il fera partie des grands ensembles importants de la région et nous envisageons d’ores et déjà d’organiser des épreuves“. Compétition 
à la journée ou organisation d’une manche d’un championnat. Et au vu de la dimension du nouveau complexe des manifestations 
d’envergure pourront s’y dérouler. Des journées d’initiation sont également dans les cartons de la nouvelle association. C’est une 

partie qui tient à cœur à l’équipe passionnée du nouveau président. Une passion qui le fait s’investir dans la création de ce club 
uniquement dédié au skate dans lequel les débutants, dès l’âge de 8 ans, pourront apprendre les techniques de glisse sous la 

houlette de Pierre-Alexandre qui a passé son Brevet d’initiateur fédéral. Des cours pour lesquels, le port d’un casque, de 
genouillères et coudières sera obligatoire afin de garantir la sécurité des skateurs. Si l’association est essentiellement 

axée sur le skate, les adeptes du BMX ou autres amateurs de rollers pourront également utiliser la structure. n

Pierre-Alexandre Lauthier 
comme sur des roulettes

Pierre-Alexandre Lauthier

“Je suis plutôt un 
adepte street skate 
qui, comme son nom 
l’indique, se pratique 
dans la rue, même si 
parfois cela fait râler 
quelques piétons“

LAuthier 
Pierre-ALexAndre
1992 ❙ naissance à Miramas 
2002 ❙ premiers pas sur un skate
2013 ❙ Président de Poze Skate Board
2014 ❙ Brevet d’Initateur Fédéral

Président ❙ Pierre Alexandre Lauthier
Vice-président ❙ Thierry Jean
Trésorier ❙ Mickaël Delpech
Secrétaire ❙ Clément Vielfaure
✆ 06 38 23 51 40

Le skAte PArk 
en queLques chiffres
1670 m2

90m de longeur
19m de largeur en moyenne
3,20m au plus profond
250 places assises dans les gradins.

GLossAire
goofy et regular ❙ position des pieds du 
skateur sur la planche (pied gauche au 
milieu et droit à l’arrière pour un regular et 
le contraire pour un goofy.
ollie ❙ saut qui consiste à faire s’élever 
la planche en se servant uniquement des 
pieds tout en restant dessus.
grind ❙ figure réalisée en utilisant du 
mobilier urbain sur lequel le skateur glisse 
d’une certaine façon.
flip ❙ s’élever dans les airs et faire tourner 
le skate d’une façon prédéfinie avant de 
retomber dessus.
KicKflip, heelflip, diary flip, treflip ❙ nom de 
différentes catégories de flip correspondant 
à des figures bien précises.
grab ❙ s’élever dans les airs et saisir sa 
planche avec un ou deux mains tout en 
gardant les pieds dessus.
nosegrab, tailgrab, melon grab, japan, 
cannoball ❙ noms de différents grabs 
correspondants à des figures bien précises.
Wall ride ❙ figure qui consiste à rouler 
sur un mur vertical tout en restant sur la 
planche. CultureCultureCultureCultureCultureCultureCultureCultureCultureistres magazine ❙ page 40 istres magazine ❙ page 41

Mnémosyne

La pièce “Dis à ma fille que je pars 
en voyage“ présentée en janvier à 
Istres par Mnémosyne a été sélec-
tionnée au concours régional Fes-
théa région PACA qui va se dérouler 
à Nice au mois de mai. Une première 
pour Mnémosyne !
Professeur de théâtre à ITLE de-
puis plus de 15 ans, Elisabeth plus 
connue sous le nom de Babette, dis-
pense également des cours au sein 
de la MPT et fait partie de la troupe 
“Sucrée Salée“. Actrice et metteur 
en scène sont les autres casquettes 
de cette passionnée. Sans oublier la 
fabrication des décors, la confection 
des costumes, le mailing, l’affichage 
et la distribution des tracts qu’elle 
fait en compagnie des 4 autres 
actrices de la compagnie Nicole 
Matias, Elisabeth Beaudet, Mireille 
Cohen et Agnès Frezal.
Elle est à l’origine de l’opération 
“Théâtre en liberté“ qui s’est dérou-
lée cette saison. Une programmation 
d’octobre à avril à l’Espace 233. “Au 
total 5 pièces, avec comme ambition 
d’inciter le public à venir et lui faire 
découvrir des textes méconnus, 
pas spécialement des comédies, 

souvent des sujets moins “légers“ 
explique Babette. Et ce, pour la 
modique somme de 6€*. Un succès 
certain avec un nombre grandissant 
de spectateurs au fur et à mesure 
des représentations qui incite la 
compagnie à recommencer l’année 
prochaine. Le 12 avril s’est dérou-
lée la dernière représentation de 
“Théâtre en liberté“ avec la pièce 
“Comme en 14“ jouée par Mnémo-
syne et mise en scène par Elisabeth. 
Mais au-delà de la simple représen-
tation théâtrale, Elisabeth a voulu 
faire partager les compétences de 
plusieurs personnes. A commencer 
par l’Association des Anciens Com-
battants et Victimes de guerre pré-
sidée par Pierre Muller qui a œuvré 
pour mettre en place une exposition 
sur la grande guerre dans le hall de 
la MPT. Des lectures publiques de 
“Paroles de Poilus“ à destination 
des scolaires et du grand public 
complèteront cette manifestation. 
C’est au gré des lectures des unes 
et des autres membres de la compa-
gnie qu’est proposée la prochaine 
pièce de théâtre. “Une fois celle ci 
choisie, on travaille les textes sur 
Skype et une fois par mois, on se re-
trouve pour la mise en scène, puis le 
rythme des répétitions s’accélère au 
fur et  à mesure qu’approche la re-
présentation“ ajoute la présidente. 
“Ensuite on la propose dans diffé-
rents festivals à l’occasion desquels 
nous l’interprétons“. C’est lors d’un 
de ces festivals que “Dis à ma mère 
que je pars en voyage“ a été remar-
qué et sélectionné pour le Festhéa 
avec peut-être à la clé une sélection 
nationale. n 

http://mnemosyne-compagnie.org/ 

ou Le théâtre en Liberté ❙ MnéMosyne dans la Mythologie grecque est la déesse 
de la MéMoire, Mère des 9 Muses. la MéMoire étant l’essence MêMe de l’acteur, rien  
d’étonnant dès lors que ce soit le noM choisi par elisabeth Veruni quand elle a créé sa 
coMpagnie de théâtre aMateur en 2008. une coMpagnie qu’elle préside depuis. 

Quand le théâtre 
devient sportif

iMprov’istres ❙ la création théâ-
trale en teMps réel sur scène deVant 
le public, tel est le concept du théâtre 
d’iMproVisation, que la quinzaine d’adhé-
rents de l’association à l’iMproV’istres, 
partagent depuis 2006.

A force de représentations, d’entraî-
nements, de rencontres, les réseaux 
de clubs d’improvisations se ren-
contrent lors de match d’improvisa-
tions, où à chaque fois 6 comédiens 
de l’impro se mesurent à travers des 
thèmes imposés.  Agés de 21 à 65 
ans les membres de A l’Improv’Istres 
se réunissent tous les mardis soirs 
au foyer du CEC pour là aussi impro-
viser. En plus des matches d’impro-
visation qui constituent le socle du 
théâtre d’impro, il y a le catch d’im-
provisation pour un 2 contre 2, mais 
aussi des imbroglios qui résultent de 
thème imposés par le public, sans 
oublier des triptyques. Les matchs 
d’improvisations se déroulent géné-
ralement en deux périodes de 45 
minutes.  Le club istréen organise 4 
soirée spectacle d’improvisation par 
an. 

un match…deux équipes…
un arbitre 
Ils jouent la parité : composée de 3 
hommes et 3 femmes, une équipe est 
souvent accompagnée d’un coach. 
Un capitaine et éventuellement un 
assistant capitaine sont choisis 
parmi les joueurs de l’équipe. Le rôle 
de l’arbitre, aidé de deux assistants 
arbitres est de veiller au respect des 
règles et au bon déroulement du 
match. Il doit garantir la qualité de 
jeu et maintenir un rythme. L’arbitre 
prépare à l’avance une série de 
thèmes que les joueurs découvriront 
à la dernière minute et serviront de 
trame à la création d’une histoire. 
www.improvistres.com

tous âges, tous niveaux, tous instru-
ments, les musiciens amateurs sont 
les bienvenus. Contrairement aux 
années précédentes où les artistes 
se retrouvaient en fin de saison pour 
une grande fête, la nouvelle formule 
permet aux musiciens plus ou moins 
confirmés de se produire sur une 
scène.“Cette année, il n’y aura de 
spectacle musical en fin de saison 
car cela tombe en même temps que 
la fête de la musique alors pour ne 
pas léser les musiciens, nous avons 
mis en place ce rendez-vous men-
suel“ explique la directrice de la 
structure. “Le but étant de permettre 
au plus grand nombre de personnes 
de monter sur scène, mais égale-
ment d’échanger, de se rencontrer 
et apprendre à jouer ensemble“. 

De 20h30 à minuit, les guitaristes, 
batteurs et autres instrumentistes 
vont se produire en public. Pour cer-
tains c’est l’occasion de jouer pour 
la première fois face à des specta-
teurs. Quelque 150 personnes en 
moyenne assistent à ces représen-
tations qui se déroulent dans une 
ambiance conviviale. Pas de billet 

d’entrée, tout est gratuit, mais cha-
cun apporte de quoi manger et boire 
(sans alcool). Deux projecteurs, 
une table de mixage, quelques mi-
cros, des chaises. Le tour est joué, 
le hall de la MPT s’est transformé 
en scène musicale. Des essais de 
balance, puis tour à tour, les musi-
ciens prennent place au gré de leurs 
envies. Rien de vraiment programmé 
on y joue au feeling, tel ou tel mor-
ceau.

Un, deux ou trois guitaristes s’asso-
cient le temps d’une chanson, un 
batteur les rejoint puis est remplacé 
par un autre. Un bassiste enchaîne, 
les chanteurs se succèdent, le tout 
sous l’œil et l’oreille avisés des pro-
fesseurs de musique qui dispensent 
les cours à la MPT tout au long de 
l’année. Ici pas de niveau, pas d’âge, 
pas de style particulier, on joue et 
on chante ce qu’on aime, du blues 
à la chanson française, du rock à la 
variété, l’essentiel étant de faire le 
bœuf. Si les adhérents de la struc-
ture sont les premiers à profiter de 
cette opportunité, les portes de la 
MPT restent ouvertes aux non adhé-
rents qui sont les bienvenus pour 
participer à ces scènes ouvertes.
Une formule qui a trouvé son public, 
qui ravit  aussi bien les spectateurs 
que les musiciens et qui devrait per-
durer l’année prochaine.
La musique à la MPT, ce sont 5 pro-
fesseurs de basse, guitare, batterie, 
chant (choral et technique vocale) et 
musique d’ensemble pour quelque 
250 adhérents. Prochains rendez-
vous : 16 mai, 20 et 27 juin. n 

✆ 04 42 55 32 20

La Maison pour tous 
fait le bœuf
Musique ❙ “Viens Voir les Musiciens… “ pourrait on être tenté de fredonner en 
paraphrasant charles aznaVour. c’est ce que propose la Maison pour tous lors des 
scènes ouVertes qui se déroulent dans le hall de la Mpt une fois par Mois. 

L’Usine spectacles à 21h

17 Mai Black Uhuru (Reggae)

22 Mai Johnny Winter (Blues)

24 Mai Cats on trees (Pop)

30 Mai Ben Oncle soul (Soul)

✆ 04 42 56 02 21 / www.scenesetcines.fr

Théâtre de l’Olivier
7 Mai > 20h30 Michaël Gregorio 
(humour et chanson)

16 Mai > 20h30 Une année sans été 

(théâtre)

20 Mai > 20h30 Emio Greco (danse)

27 Mai > 20h30 Oncle Vania (théâtre)

3 juin > 20h L’histoire de Clara 

(concert sous casques)

14 juin > 20h30 Israël Galvàn 
(flamenco)

✆ 04 42 56 48 48 / www.scenesetcines.fr

Magic Mirrors
26 aVril > 21h Soirée salsa
4 Mai > 15h Thé dansant
16 Mai > 20h30 Lectures taurines et 
Flamenco
22 Mai > 20h30 Jazz avec Doodlin 
4tet
24 Mai > 21h Soirée salsa
1er juin > 15h Thé dansant 
✆ 06 79 07 42 77

Espace 233
7 Mai > 15h Mauvaise Herbe par la 
compagnie Bouffou (jeune public)

17 Mai > 20h30 Improv’Istres
24 Mai > 18h & 21h Pulsion soirée 

partagée 

31 Mai > 20h30 Coline soirée partagée

6 & 7 juin > 20h30 Section théâtre du 
lycée Rimbaud
13 juin > 18h & 20h Section théâtre de 
la Maison Pour Tous
14 juin > 20h30  Improv’Istres
✆ 04 42 55 58 83

36 & 37 ❙  Associations
Quartiers
• Service civique volontaire
• Radolfzell
• Sophie Garcia : sophrologue
• Brêves

12 À 21 ❙  Actualités
• La Régalido
• Le collège Alphonse Daudet
• Commémoration du 19 mars
• Pôle aéronautique
• Jeunes
• Journée internationale des femmes
• EPJ : 20 ans
Feria
Théléthon 
Saint-Patrick
Fête du Foin et vieilles guimbardes à 
Entressen
Atelier Sport-santé
...



 

8 au 17 février 2014
Festival Les Élancées

istres magazine ❙ PagE 6



 

27 février 2014
Séjour ski à Istremont
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15 mars 2014
Saint-Patrick
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3 avril 2014
Itelos
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5 avril 2014
Carnaval
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Désormais, au foyer des seniors de la Regalido, situé quartier 
des Arnavaux, le restaurant, le foyer, le hall et l’espace 
de danse ne font plus qu’un et peuvent être modulés pour 
agrandir ou restreindre l’espace en fonction des besoins. Un 
foyer “new look“ que les adeptes réguliers ont découvert en 
décembre dernier après de longs travaux de rénovation. 

A la cuisine agrandie, aménagée pour permettre de servir 
les repas quotidiens, il faut ajouter la rénovation de l’espace 
central qui a consisté dans la reconstruction de la chaufferie, 
la réhabilitation des façades, sols, murs et plafonds ainsi 
que la couverture de l’ancien patio  transformé en un grand 
hall d’accueil de 85m². L’espace foyer avec son bar et son 
espace télé a été repensé et un atelier ainsi qu’un bureau 
d’accueil ont vu le jour. Au total plus de 820 m² environ ont 
été repensés et améliorés pour un montant total de travaux 
de 900 000 € (HT).
A l’extérieur aussi… Une terrasse avec rampe d’accès pour 
les peronnes à mobilité réduite et un belévdère de 20m2 
donnant sur l’étang de l’Olivier ont été aménagés à l’extérieur. 

Les adhérents ont retrouvé leur Regalido

Les seniors ont retrouvé la Régalido, “leur foyer“ 
complètement restauré, qui a ouvert ses portes le lundi 20 
janvier 2014. C’est dans un décor somptueux et grandiose, 
avec vue sur l’étang, que nos seniors ont eu la joie de prendre 
leur premier déjeuner de l’année. Pour fêter comme il se doit 
la ré-ouverture, l’après-midi fut festive, en effet, les 3 foyers 
de la ville ont tiré les rois et ont dégusté la traditionnelle 
galette suivie du verre de l’amitié.  Dans la grande salle, la 
centaine de seniors était répartie en petits groupes : certains 
discutaient,  tandis que d’autres enflammaient déjà la piste 
de danse, un  après-midi, comme les seniors l’aiment, 
dansante et musicale, avec le très dynamique DJ Anthony, 
qui a fait danser une grande partie de l’assistance, sur des 
airs endiablés de zumba, disco, tango, salsa, valse, madison 
ou encore chansons connues étaient au programme. Une 
programmation éclectique agrémentée d’une ambiance 
conviviale et festive a séduit tous nos seniors. n

La Régalido a fait peau neuve 
SENIORS ❙ Les travaux du foyer de La regaLido se sont terminés en fin d’année dernière. après démoLition, La cuisine a été entièrement 
rénovée et ré-aménagée pour permettre de servir Les convives. 

En pratique
Service municipal à part entière placé sous la 
direction du Centre Communal d’Action Sociale 
(CCAS), le foyer de la Régalido qui vient de rouvrir 
ses portes possède désormais une cuisine intégrée 
qui lui permet de préparer les repas des seniors 
istréens.

Ouverts du lundi au vendredi de 9h à 17h, les 3 foyers de la 
ville accueillent les personnes âgées pour le repas de midi 
du lundi au vendredi. Depuis sa réouverture, c’est celui de 
la Régalido qui a en charge la conception des repas pour 
les 3 foyers, avec des produits spécialement commandés 
pour l’élaboration des plats destinés aux personnes âgées.
Un système de liaison chaude alimente les 2 autres et ce 
sont environ 200 repas qui sont ainsi confectionnés au quo-
tidien. En outre le service prépare en interne un repas festif 
pour Noël agrémenté d’une après-midi dansante.
Le Maire convie également tous les seniors de la ville à un 
repas à la Halle polyvalente et ce sont 1780 personnes qui 
vont se retrouver les 27 et 28 mai pour partager ce moment 
convivial. Outre la restauration proposée par les foyers, 
des animations et des ateliers sont régulièrement animés 
par les 6 animateurs, ainsi que des sorties. En dehors 
des activités proposées, le foyer reste ouvert et c’est une 
soixantaine de personnes qui passe ses après-midi à jouer 
aux cartes, jeux de société voire juste discuter.

n Pour se rendre à la Regalido un système de trans-
port en mini bus gratuit a été mis en place. Il existe égale-
ment un service accompagnement (payant) à domicile en 
voiture. Pour l’un comme pour l’autre, il est nécessaire de 
s’inscrire auprès du CCAS ✆ 04 42 55 51 00

n A votre service
5 personnes à la production cuisine
8 personnes (4 Regalido, 2 Meraviho, 2 Rassuen) au ser-
vice en salle
6 personnes pour les animations
Pas de carte d’adhésion à prendre. Les seules obligations 
à remplir étant d’habiter Istres et d’être âgé de 60 ans mini-
mum. Les tickets restauration sont vendus dans chaque 
foyer, deux matinées par semaine.

n La Régalido > chemin du Castellan ✆ 04 42 55 50 29

n La Meraviho > Place Lou Blagaïre - Entressen 
              ✆ 04 42 11 03 65

n Foyer Rassuen > place Félix Gardair ✆ 04 42 55 51 47
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Le public est venu très nombreux, ainsi que les ensei-
gnants et élèves pour découvrir ce collège véritable fleu-
rons des équipements à l’échelle du département : “l’un 
des plus beaux des Bouches-du-Rhône“ soulignait, d’ail-
leurs le président du Conseil Général. 

Côté pratique 

Le collège Alphonse-Daudet s’inscrit dans un site spa-
cieux à dominante naturelle et résidentielle. Cela donne 
un esprit au projet, car c’est tout un domaine à établir 
avec une métamorphose complète des lieux : de nou-
veaux rythmes liés à la vie du collège, un basculement des 
habitudes, une mue dans le quartier, puisque petit à petit 

disparaît au gré des différentes phases de construction 
l’image de l’ancien collège. Nouveau jalon annonciateur 
de pratiques nouvelles, en plein cœur d’un quartier qui se 
développe, le nouveau collège affirme sa présence. 

Le souci constant a été la préservation du patrimoine 
végétal existant, image en mémoire du lieu. Il a été mis en 
valeur par un travail sur le paysage, les alignements, les 
bosquets, les essences différenciées.  La cour de détente 
ombragée en partie ouest, est au cœur du dispositif qui 
bénéficie d’une transparence sous le bâtiment vers la par-
tie Est.  Le montant global de l’opération a été entièrement 
financé par le Conseil Général des Bouches-du-Rhône, à 
hauteur de 27M € et le chantier aura duré 33 mois. n

Un collège 
flambant neuf
INAUGURATION ❙ Le 23 janvier dernier, Le coLLège aLphonse daudet a été inauguré en grande pompe, en présence du président du 
conseiL généraL, jean-noëL guérini et du maire, françois Bernardini.
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JEUNES ❙ Passe ton BAFA !
La ville d’Istres a mis en place depuis 2009, une formation intitulée “BAFA 
Citoyen“ destinée aux jeunes istréens. Le 5 mars dernier, 28 jeunes filles et garçons 
ont participé au stage d’approfondissement. 
Les différentes étapes conduisent à l’obtention du BAFA (Brevet D’aptitude aux Fonc-
tions d’Animation) constituent des formations originales qui doivent non seulement ai-
der à construire des compétences dans les domaines de l’animation, mais aussi contri-
buer à une éducation citoyenne au travers d’un engagement social et d’une expérience 
collective. 
La formation BAFA se déroule en 3 étapes.  Un stage de base de huit jours, un stage pra-
tique de 14 jours, une partie Citoyenneté (bénévolat et participation du stagiaire à la vie 
de la cité) et un stage d’approfondissement de six jours avec une thématique culturelle. 
Ces jeunes gens très dynamiques, qui n’auront aucun mal à trouver un futur employeur 
une fois le BAFA en poche, prennent ainsi conscience du rôle éducatif et responsable 
d’un animateur de centre de vacances. n

PÔLE AÉRONAUTIQUE ❙ Istres : 13,6 M € investis pour l’emploi
Porté depuis deux ans, par le maire, François Ber-

nardini, appuyé par Gilbert Ferrari et Eric Casado, le 

Pôle Aéronautique Jean Sarrail, a connu le 21 février 

dernier, son baptême officiel. En effet, René Raimondi, 

Président du SAN et Hugues Charbonniere, Directeur 

des Établissements Dassault, ont signé l’acte de vente 

du Hangar Mercure et des terrains adjacents. René Rai-

mondi a insisté sur la capacité du SAN à développer des 

moyens utiles aux communes et ce dans le cadre de leur 

initiative. Le Maire a quant à lui rappelé les nombreuses 

démarches consenties pour parvenir à ce stade qui n’est 

que la première pierre de ce projet industriel majeur. Il 

va s’en suivre maintenant une étape de travaux pour 

mettre au point ce bâtiment en conformité avec la de-

mande et les besoins des entreprises. n

100 ans, c’est un bel âge et pour l’occasion, la 
maison de retraite Edilys avait ouvert grand 
ses portes à la famille et aux amis d’Elvire 
Flores. Pour fêter son anniversaire comme il 
se doit avec en prime, la présence des majo-
rettes Les Constellations. Arrivée en France 
à Lyon à l’âge de 4 ans avec ses six frères 
et sœurs, depuis la Salamanque en Espagne, 
Elvire Flores, la cadette a toujours eu un tem-
pérament vif et espiègle. Bonne élève, elle 
décide pourtant de se marier très jeune, et 
Serge qui a aujourd’hui 80 ans naîtra de cette 
première union. Toute sa vie durant elle tra-
vaillera en usine après avoir été brodeuse 
sur tulle de son premier métier. 
Enfin, Chantal verra le jour d’un seconde 
mariage. Aujourd’hui elle est entourée de 5 
petits enfants Sylvia, Pascal, Alex, Stéphanie 
et Julien et autant d’arrières petits enfants, 
qui ont fêté récemment avec elle son cen-
tième anniversaire.  n

SENIORS ❙ Elvire Flores 
a fêté son centenaire
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JOURNÉE INTERNATIONALE ❙ Les femmes à l’honneur
Lundi 10 mars, le cinéma Le Coluche 
a rendu hommage à la journée inter-
nationale de la femme (8 mars), en 
partenariat avec l’association “Et le 
Ciné Va“. Une journée spéciale au-
tour de la projection de 3 films, issus 
de 3 pays, 3 époques, pour 3 regards 
différents. Dès 14h, Belle comme la 
femme d’un autre, comédie française de 
Catherine Castel jouait la légèreté avant 
de partager un goûter pour permettre de 
prolonger les échanges autour du film. 
Peu de temps après Gloria comédie dra-
matique de Sébastian Lelio, précédé du 
court-métrage 505 G de Jérémy Azen-
cott, cédaient la place à l’avant-pre-
mière de Valse pour Monica un film bio-
graphique de Per Fly…l’histoire d’une 
chanteuse de jazz qui dans son parcours 
va côtoyer les plus grands noms du jazz, 
Miles Davis, Ella Fitzgerald, ou encore 
Bill Evans…
Toujours en quête d’échanges, de par-
tage, d’innovations et d’originalité, le ci-
néma Le Coluche a proposé une formule 
“un film, un concert“, avec la présence 
du groupe  Armelle Ita. Une adéquation 
entre le son et l’image, le film qui retrace 

la vie d’une chanteuse, et un set du Trio 
musical et de sa chanteuse Armelle Ita, 
vainqueur du Tremplin rock 2013 à Istres.

Par et Pour les Femmes
On pouvait dire “Soirée de la Femme“, 
samedi 8 mars 2014, au désormais in-
contournable Magic Mirrors ! De toutes 
les fêtes et de toutes les parties, en 
effet le  somptueux chapiteau recevait, 
à l’occasion de la journée internationale 
de la femme, 2 groupes de chanteuses 
et musiciennes de caractère et de 
voyages. Périple aux Etats-Unis pour les 
premières, avec les Ladybird’z, 5 jeunes 
femmes qui ont soulevé le public mixte 
du Magic par ses Rythm and Blues and 
Soul and funk. Périple dans le temps, 
avec les Let’s Girls, 3 jeunes femmes 
toutes “Pop and Dance“ qui sont par-
ties des années 70 pour arriver, tout au 
bout de cette journée prolongée dédiée 
à la gent féminine ! En épilogue, dans 
la boite d’or du Magic Mirrors, le public 
venu nombreux aura donc rendu  hom-
mage au poète Jean-Ferrat, pour décli-
ner sa chanson engagée : “la femme est 
l’avenir de l’homme ?...“ n

n Permanences du Maire
Le Maire d’Istres tient sa permanence en 

Mairies annexes du Prépaou et d’Entressen. 
Prendre rendez-vous : 

PréPaou ✆ 04 42 55 51 54
EntrEssEn ✆ 04 90 50 51 00

HôtEl DE VillE ✆ 04 13 29 50 00

n    Maison Médicale 
de Garde

À compter du samedi 22 mars 2014, la 
Maison Médicale de Garde d’Istres quitte 
le CEC pour s’installer dans les locaux de 

la Maison Régionale de la Santé (MRS) 
au centre tertiaire de la Pyramide, place 

Champollion à Istres.
lEs HorairEs D’accuEil DE la Maison MéDicalE DE garDE 

rEstEnt incHangés : saMEDi DE 14H à 18H,
DiMancHE Et lEs jours Fériés DE 8H à 20H

✆ 04 42 55 11 11

n    Demande de classement 
en catastrophe naturelle  
En raison des vents violents qui ont 
touché la commune d’Istres dans la 

nuit du samedi 15 au dimanche 16 mars, 
avec des pointes à 145 km/h mesurées 

à 23h, les pompiers ont dû multiplier les 
interventions liées aux risques de chutes 

de tuiles et d’arbres. Sans faire de blessé, 
l’épisode de vent exceptionnel a malgré 

tout occasionné de nombreux dégâts. 
Pour faire face à la situation et aux 

dégâts constatés chez les particuliers, 
le maire d’Istres François Bernardini, 

a demandé au Préfet de classer la 
commune en zone de catastrophe 

naturelle. 

n    Repas des seniors 
Mardi 27 mai 2014 à 12h ou le mercredi 

28 mai 2014 à 12 h à la Halle Polyvalente.
Attention : date au choix

Repas organisé pour les personnes 
âgées d’au moins 60 ans au 1er janvier 

2014. Présenter obligatoirement : 
- Une pièce d’identité

- Un justificatif de domicile
La carte remise lors de l’inscription devra 

être présentée le jour du repas. 
Inscriptions au foyer La Régalido :
Du 31 mars au 25 avril, de 9h à 12h

Inscriptions au foyer La Meraviho : 
Du 31 mars au 11 avril 2014 de 9h à 12h

Les transports en car seront assurés 
seulement le mercredi 28 mai.

Des cars partiront des divers lieux à : 
11h30 > Foyer d’Entressen
11h45 > Foyer de Rassuen

11h20 > Foyer des Arnavaux
11h30 > Place Sainte-Catherine
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ANNIVERSAIRE ❙ L’EPJ fête ses 20 ans 
Vendredi 14 février, jour de la Saint-Valentin, l’Espace Pluriel 
Jeunes (E.P.J) a fêté ses 20 ans d’existence.  Anciens et jeunes 
se sont retrouvés, pour des festivités, qui ont commencé par 
un discours du trésorier Patrick Krikorian. “Pendant 20 ans, 
nous avons essayé avec les deux présidentes (oui seulement 
2 présidentes en 20 ans et seulement 2 trésoriers aussi) de 
maintenir le cap : proposer aux 16-25 ans un lieu d’information, 
d’aide et d’animation en essayant de répondre à leurs besoins 
et en s’adaptant ou en anticipant, ce qui est mieux encore, aux 
évolutions de leurs comportements et à celle de la société“.  
Ensuite, c’était au tour du directeur Jérémy Sierra de prendre 
la parole, et de remercier, tous les partenaires avec qui l’EPJ 
travaille tout au long de l’année sans oublier toutes les équipes 
de l’association, qui depuis 1994 ont toujours travaillé et 
répondu à la demande des jeunes… “et surtout les jeunes qui 
sont notre raison d’être“.

Un film et une expo
A la fin des discours, un film d’une durée de 6 minutes a été 
diffusé qui retrace ces 20 années de jeunesse au sein de l’EPJ, 
qui a fait l’unanimité. La matinée s’est clôturée avec le verre de 
l’amitié dans une ambiance conviviale et à la fois professionnelle. 
Avant le rendez-vous très attendu par la jeunesse istréenne et 
programmé à l’occasion de cet anniversaire : un concert exclusif 
et quasiment privé du groupe istréen, phare de la scène rock, au 
Magic Mirrors : Soma qui a affiché rapidement complet… Un 
bien bel anniversaire ! n
 
L’EPJ en chiffres  De 1994 à nos jours
l 28 000 adhérents soit 1375 par an
l 409 prêts logements
l 857 projets aidés pour des vacances
l 988 étudiants pour 2500 élèves pour l’action CDP

JEUNES ❙ Les délégués de classe en formation
Courant  février, les élèves élus délégués de leur classe, des 
collèges Pasteur et Daudet, se sont retrouvés en salle du Conseil 
Municipal pour échanger avec le Maire, François Bernardini et 
les représentants des services municipaux. Dans le cadre d’une 
formation à leur nouveau rôle de délégué de classe et en réfé-
rence à la charte de la laïcité à l’école, les élèves ont pu parfaire 
leur connaissances civiques, sur le rôle d’un Conseil Municipal 
et de ses représentants, la notion de citoyenneté, le droit de 
vote et les différentes élections, la durée des mandats... Des 
informations qui font écho à leur mission de représentativité au 
sein du conseil de classe. n
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n    Concours local des 
maisons fleuries 

Jusqu’au 17 mai, l’ensemble des Istréens 
a la possibilité de s’inscrire au concours 

local des Maisons fleuries.
Ce concours donne lieu à une sélection 

locale qui est présentée à un jury 
départemental. La seule contrainte est 

que le décor floral soit visible de la rue. 
Les catégories sont :

- balcon, terrasse, fenêtre, mur, façade ;
- jardin très visible de la rue ;

- fleurissement collectif d’un immeuble, d’une 
rue ou d’une place ;

- commerce, hôtel, restaurant;
- bordure de la voie publique ;

- école
inscriPtions oFFicE DE tourisME ✆ 04 42 81 76 00

n Nouveaux commerces 
à Istres

BRICO-SHOP
22 avenue Adam de  Craponne

9h à 13h & 14h à 19h
Dimanche matin 9h à 13h

✆ 04 88 43 46 79

LE NENUPHAR
20, avenue Adam de Craponne

Lundi 14h à 19 h
Du mardi au samedi 10h à 19h  

Dimanche 10h à 13h
✆ 04 88 40 61 25

INSTITUT DES ROSES BLANCHES
(Institut de beauté)

3 Bd Painlevé
Du mardi au samedi 9h30 à 18h

✆ 09 80 36 02 88

BOUCHERIE BENAROUSSI
5 Boulevard de la République

Du mardi au samedi 9h à 13h & 16h à 20h
Dimanche de 9h à 13h

✆ 04 90 56 24 97

GRANUL’OUATE
(Bâtiment/isolation, poêle bois/granulés/ 

matériaux/isolation écologique) 
Zac des Etangs Saint-Mitre Les Remparts

Lundi, mardi, jeudi, vendre samedi 9h à 12h & 
14h à 17 h - Mercredi 9 h à 12h 30

M. Janin ✆ 06/67/21/89/38 ou secrétariat ✆ 
04/42/49/36/87

www.granlouate.fr 

DECLERCQ RESTAURANT TRAITEUR 
41, rue Hélène Boucher

Mardi au dimanche 
Restaurant 12H à 14h 19h à 21h

Traiteur de 8h30 14h & 17h30 à 21h

ADDICTED 2 BEAUTY
(Maquillage permanent et stylisme ongulaire)

Résidence de l’Etoile - Rue des Baumes
Pour les ongles ✆ 06/84/49/14/34
Pour maquillage ✆ 06 21 81 55 55

CONSEIL MUNICIPAL ❙ Les grandes orientations
Le 17 avril en préambule du Conseil 
Municipal, François Bernardini a 
présenté la nouvelle composition 
de la délégation istréenne au sein 
de l’intercommunalité et remis leur 
écharpe aux quatre nouveaux ad-
joints de quartier. 
Ils sont 19 Istréens sur un total de 47 
conseillers communautaires à siéger au 
sein du SAN Ouest Provence et 6 vice-
Présidents sur 14, ce qui replace Istres 
dans sa position de ville-centre. Ils ont été 
élus lors du comité syndical qui s’est dé-
roulé le 12 avril dernier, une information 
dont le Maire s’est fait le relais, avant de 
revenir sur les recours électoraux : “alors 
que 7019 voix nous séparent de Monsieur 
Lemassu, 6879 voix nous distancent de 
Monsieur Leban et qu’il y a encore un 
écart de 2302 voix entre Monsieur Mexis 
et nous ! II est désormais plus que temps 
d’abandonner les vieux démons de la po-
litique et ce, dans l’intérêt des Istréens“.

Proximité et efficacité 
Désormais la ville est découpée en 

quatre quartiers, avec chacun à sa tête 
un adjoint. Céline Tramontin a été élue 
Adjointe de quartier d’Entressen, Lau-
rent Bremaud, Adjoint des quartiers sud, 
Patrice Gouin, adjoint des quartiers Ouest 
et Lionel Bouchaud, Adjoint des quartiers 
Est. Tous ont revêtu leur écharpe tricolore 
avant d’entrer dans le vif du sujet avec les 
orientations budgétaires.

Baisse de la fiscalité 
Désormais la ville est découpée en quatre 
quartiers, avec chacun à sa tête un ad-
joint qui lui est dédié, pour toujours plus 
de proximité, avec les Istréens. Elus lors 
du 3,2 millions d’euros suite au désenga-
gement de l’Etat, la ville respectera ses 
promesses “Conformément aux engage-
ments pris, la taxe d’habitation a baissé 
de 1 point (soit 3,4%) en 2012 et en 2013. 
Le même effort de diminution sera réalisé 
en 2014, avec une nouvelle baisse de 
3,4% de la taxe d’habitation“ a annoncé 
le Maire. Pas question pour autant de re-
mettre en cause, la diversité et la qualité 
des services rendus à la population. n

Le découpage territorial
Quartier d’Entressen : ensemble du hameau
Quartiers Sud : Rassuen, Prédina, Gargouilles, HLM Méditerranée, les Pignes
Quartiers Est : Ranquet, Quatre vents, Heures-Claires, Charmilles, Echoppes, Romaniquette, 
centre-ville, Mouettes, Aupière, Pujeade, Tour de l’étang de l’Olivier
Quartiers Ouest : Trigance, Bayanne, Papaille, Tartugues, Narcisses, Cognets, Bardin, 
Oratoire, Gare, Bellons, Tubé, Paty

Les six vice-présidents de Ouest Provence
François Bernardini, 2e Vice-Président, délégué au Patrimoine Immobilier et à l’Habitat
Nicole Joulia, 6e Vice-Présidente, déléguée à la Culture
Gilbert Ferrari, 9e Vice-Président, délégué à l’Emploi et à l’Enseignement supérieur 
Muriel Ginies, 12e Vice-Présidente, déléguée aux Evènements Intercommunaux
Yves Garcia, 13e Vice-Président, délégué à l’Environnement et aux Déchets
Claudie Mora, 14e Vice-Présidente, déléguée aux Sports Communautaires
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MÉDAILLÉS ❙ Une classe ULIS à l’assaut de l’Europe 
Suite à la participation à un sémi-
naire “etwinning“ plateforme qui per-
met la collaboration sur des projets entre 
des enseignants issus de toute l’Europe, 
des élèves du lycée Latécoère de l’Unité 
d’Inclusion Scolaire d’Elèves en situa-
tion de handicap (troubles des fonctions 
cognitives) ont été récompensés. Emme-
nés par leur professeur coordonnatrice 
ULIS, Christine Montuori, les élèves du 
lycée Latécoère ont reçu le 12 février la 
“médaille du citoyen européen“ délivrée 
par le Conseil Général.
Le projet établi entre Istréens et élèves 
d’un collège de Logrono en Espagne, 
d’écrire et illustrer en commun  “l’his-
toire d’un billet de 20 euros“ est l’abou-
tissement d’échanges et de partages de 
mots et d’illustrations. Le fruit de cette 
collaboration leur a permis de remporter 

le 3e Prix : la France et l’Espagne avant 
de recevoir la médaille du citoyen euro-
péen. n

ESPACES VERTS ❙ Nouveaux décors floraux
Le service des espaces verts a entrepris de-

puis quelques semaines un réaménagement 

des ronds-points de la ville. Un décor miné-

ralisé avec plantations d’espèces méditerra-

néennes (romarin, sauge…) qui demandent 

un arrosage minime afin de réaliser des éco-

nomies d’eau mais également sur l’essence 

des tondeuses. n

ENTRESSEN ❙ Toutes les fêtes 

Dans les semaines à venir, les mani-
festations ne vont pas manquer, et vont 
donner des couleurs au hameau. En 
effet, vont se succéder la Fête du foin 
et les Vieilles guimbardes… Entre tradi-
tion et modernité, les occasions ne vont 
pas manquer pour s’amuser, se divertir 
et, surtout, passer de bons moments 
ensemble. Car l’esprit des festivités est 
bien là : se retrouver, quelles que soient 
les générations, et partager du lien. 

Pour tout savoir 
La Fête du foin et des traditions aura 
lieu samedi 31 mai. Au programme : le 
foin sera, bien sûr, à l’honneur en col-
laboration avec le Comité de foin de 
Crau, mais également les traditions et 
les vieux métiers, sans oublier, la mini-
ferme, la course camarguaise et les 
balades en calèches.
Le dimanche 1er juin, Entressen fêtera 
les vieilles guimbardes, encore une 
belle rencontre très attendue, sans ou-
blier barbecue et buvette à la clé.  n

ATELIER SPORT-SANTÉ ❙ Eternellement sportif
Dans le cadre de la Faites du sport, 
l’Office Municipal des Sports (OMS) 
a organisé, le 6 février, une nouvelle 
séance Sport santé après 50 ans. Objec-
tif de la journée : permettre à tous ceux 
qui souhaitent se remettre à une activité 
physique et sportive en club, ou tout 
simplement dans le cadre d’une pratique 
libre de bénéficier de conseils avisés 
pour reprendre le sport. Il était question 
d’évaluer sa condition physique pour 
s’orienter vers la pratique d’une activité 
adaptée. Une véritable feuille de route 
qui permet d’enregistrer divers para-
mètres physiologiques et les résultats 
des tests pour établir un profil personna-
lisé et orienter au mieux, sa pratique. n
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n  ETAT CIVIL
Janvier à  mars 2014

MariagEs
 CHAMOULEAU Anne-Marie 

& HOUCHE Marc
 PIMONT Nathalie & SODDU Ugo

 BOAZIZ Sandra & MARTINEZ Yannick
 VEINANTE Emmanuelle 

& DERAEDT Jérôme
 ABDI Sonia & OTSMANI Fayçal

 FERNANDEZ Aurore & SANTIAGO Joaquim
 ROBERT Bérengère & ANCELLE Christophe

 CLAVEYROLLE Marlène 
& TEDESCHI Andrée

 DEPARDIEU Sabrina & BONIFAY Loïc
 INTROINI Charlotte & MOROY Florian

 PESQUET Sabrina & HUGHES Boris
 BISOTTO Sabine & MATHOINNET Thierry

DécÈs
 JAËN Joseph

 GEOFFRE Simone épouse DI NICOLA
 SAVON Henri

 MOREIRA François
 TRONC Antoinette

 GUILLOT Gilles
 GIRARDIN Jean-Luc

 BONNAUD Serge
 CARREL Paul

 JUBAN Benoît
 MARTIN Jean-Paul

 ROCHE Sylvain
 VINSON Michel

 DAGANO Cielino
 CLAUDE Paulette veuve GREGOIRE

 GILOUX Delphine veuve FOUQUE
 SORIN Frédérique née ELAIN

 MARCHAND Agnès
 ODINOT Agnès épouse QUENTIEN

 GODFRIN Michel
 FISCHER Jacqueline veuve GRANGE

 PICCINELLI Michel
 MOULARD Odile née REMOND

 LEROY Jacques
 LAROSA Antoinette veuve RAOUX

 BARILAR Henri
 LOUCHEZ Serge

 GOUPIL Albert
 SIMONGIOVANI Jeanne

 DAVID Marinette veuve MERLEY
 ANDRES Maria veuve GARNIER

 XUEREF Pierre
 ANSALDI Maryse veuve LAMACHE

 RICHARD Marcel
 DOMENGET Roger
 BOURBON Daniel

TÉLÉTHON 2013 ❙ Record battu

FESTIVITÉS ❙ La Saint-Patrick à Istres est planétaire
Parce que chaque année le monde est 
au rendez-vous. Des passionnés de lé-
gende celtique et de musique irlandaise se 
retrouvent lors de cette Saint-Patrick, forte 
de sa notoriété acquise en 14 éditions. Elle 
poursuit sa route et a accueilli, depuis 2000, 
les plus prestigieux représentants comme 
Suzanna Selvane, la troupe Celtic Legends, 
le bagad de Lann Bihoué, Téada, la star pla-
nétaire Carlos Nunez, Gerry Carter, Claymor 
Clan, Gartloney Rats, Celtic Dances, Gillie Mc 
Pherfon, Blackwater… Ce fut une nouvelle 
fois le cas samedi 15 mars, à la halle poly-
valente, avec des grands noms sur la scène. 
Le Bagad Bro Tolosa et ses 35 musiciens et 

danseurs, sans oublier la pop-folk celtique de Seth Lakeman, ou plus près de chez nous 
avec les membres du groupe français de Celkilt. Si le spectacle est bien entendu sur la 
scène, le succès est également le fruit d’une atmosphère qui se vit dans tous les coins 
de fête de la Saint-Patrick. Les formations musicales costumées qui déambulent au 
milieu du public, les initiations à la danse irlandaise et bretonne, le ragoût, les pubs... 
sans oublier la forme que revêt cette fête populaire, qui n’oublie personne et surtout 
pas les enfants avec des contes de fées et des stands de maquillage aux couleurs de la 
culture celtique. n

Pour saluer l’élan de solidarité porté 
par toutes celles et ceux bénévoles qui 
ont participé au téléthon 2013 à Istres 
et Entressen, l’Etoile Sportive Entres-
sen Istres (ESEI) en charge de l’orga-
nisation, avait convié tous les acteurs 
bénévoles jeudi 13 mars à l’espace “La 
Buissonnière“. L’heure de faire le bilan 
de l’édition 2013 et d’évoquer avec fierté 
le montant de 15 986 euros qui améliore 
d’un euro tout juste le record détenu en 
2012.  Malgré une baisse de la collecte 
nationale, celle d’Istres et Entressen 
prouve que la solidarité se poursuit et 

se maintien, sachant que depuis 10 ans 
que l’ESEI organise le téléthon local, le 
chiffre de la collecte a été en perpé-
tuelle augmentation. A l’occasion de ce 
dernier rendez-vous en guise de bilan 
de l’opération 2013, des représentants 
d’une grande partie des 90 associa-
tions qui ont participé à cette aventure 
humaine et solidaire, ont reçu chacune 
un diplôme pour saluer leur implication.
Prochain Téléthon les 5 et 6 décembre 
2014, avec pour mot d’ordre de battre 
une nouvelle fois le nouveau record éta-
bli en 2013. n
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FERIA ❙ His-to-rique !
C’est le terme qui convient pour 
qualifier la féria  2014, des 13, 14 
et 15 juin qui devrait ravir tous les 
afficionados avec des moments uniques 
à vivre à Istres et nulle part ailleurs. 

Il semblait difficile de faire mieux que 
l’édition précédente, et  pourtant le 
programme proposé est exceptionnel à 
plus d’un titre avec un final en apothéose 
le 15 juinavec deux rendez-vous majeurs. 

Celui de la première alternative donnée 
au Palio et c’est le torero bitterois 
Cayetano Ortiz qui aura cet honneur 
avec des toros des ganaderias De 
Garcigrande et Domingo Hernandez. 
Auparavant, Jose Miguel arroyo dit 
“Joselito“ fera son grand retour dans les 
arènes après 10 ans d’absence pour une 
corrida unique. Morante de la Puebla 
qui avait enchanté le Palio l’an passé 
sera également au programme de cette 
dernière journée de la feria, comme il 

sera là le jour inaugural en compagnie 
de Enrique Ponce pour une première à 
Istres et l’arlésien Juan Bautista qui 
affronteront 6 toros des ganaderias Del 
Tajo et de La Reina. Le cartel du 14 juin 
sera à forte connotation hispanique avec 
une première istréenne pour les toreros 
espagnols Manuel Escribano et Paco 
Urena.  Le 3ème homme, Joselito Adame, 
révélation 2013 arrive du Mexique et 
connait déjà le Palio pour y avoir toréé 
et triomphé lors d’une novillada sans 
picador. C’est la ganaderia La Quinta qui 
fournira les 6 toros du jour. 
Outre ces grands moments de la 
tauromachie, la feria c’est aussi les 
Becerradas proposées par la ville d’Istres 
et Ouest Provence qui permettent de 
valoriser les traditions taurines locales 
et mettre en valeur les élèves des 
écoles taurines. Qui dit feria dit fêtes, 
avec bodegas, flamenco, spectacles 
équestres et penas pour animer la ville 
pendant 3 jours au rythme également 

des 150 musiciens attendus. Et c’est 

Keen’v, star du ragga à la française qui 

lancera le programme des festivités 

avec son concert d’ouverture. n

POINTS DE VENTE :
 > ARÈNES “LE PALIO“ ✆ 04 42 02 48 38
 > OFFICE DE TOURISME ✆ 04 42 81 76 00
 > BILLETTERIE EN LIGNE sur www.istres.fr
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Les résultats
29 512 votants 
Participation : 72,90 % (69,94 % au 1er tour)

François Bernardini (DVG) 
> 44,44 % - 9259 voix 
réélu - 32 sièges sur 43 - 14 Conseillers Communautaires sur 19

Michel Leban (UMP) 
> 11,42 % - 2380 voix
2 sièges sur 43  - 1 Conseiller Communautaires sur 19

Vincent Lemassu (DVG) 
> 10,75 % - 2240 voix 
2 sièges sur 43  - 1 Conseiller Communautaire sur 19

Adrien Mexis (FN) 
> 33,39 % - 6957 voix 
7 sièges sur 43  - 3 Conseillers Communautaires sur 19
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MAIRE DE TOUS LES ISTRÉENS 
A l’issue du second tour, qui s’est déroulé le dimanche 30 
juin, la liste “Nous sommes Istres“ conduite par François 
Bernardini a emporté l’élection municipale et le Maire 
sortant a été reconduit dans ses fonctions de Premier 
Magistrat lors du conseil municipal d’investiture qui a eu 
lieu samedi 5 avril.  

François Bernardini a retrouvé son 
écharpe et son fauteuil de Maire, 
samedi 5 avril. Une salle du Conseil 
pleine à craquer, une séance retrans-
mise en direct dans l’auditorium 
limitrophe et lui aussi bondé a vu 
l’élection du Maire qui s’est vu re-
mettre son écharpe par Nicole Jou-
lia avant de remercier les Istréennes 
et les Istréens qui ont placé la liste 
“Nous sommes Istres“  en tête “lors 
du second tour des élections Muni-
cipales à une écrasante majorité par 
rapport aux listes suivantes. Une 
réélection, c’est du déjà vu avec un 
élan de nouveauté. Une réélection, 
c’est une répétition portant un air de 
changement. Une réélection, c’est 
un bilan approuvé garant d’une réus-
site à venir“, soulignait le Maire en 
préambule.

Explications et proximité
Et François Bernardini de tracer les grandes lignes de son action 
à venir : “C’est donc avec un esprit particulièrement optimiste 
que j’aborde ce nouveau mandat en vous assurant que mon 

énergie sera équivalente à celle qui m’a animé dès le premier 

jour. Cette certitude se confond avec mon engagement évoqué 

à maintes reprises, et que je confirme une nouvelle fois, celui de 

consacrer le reste de ma carrière exclusivement et uniquement 

à Istres et aux Istréens, et à l’insertion de notre ville dans la 

future Métropole“. 

Des objectifs assortis d’une volonté 

de pédagogie et de concertation 

clairement exprimée “pour expliquer 

les raisons de nos choix, pour expri-

mer leur coût, pour recevoir l’avis de 

nos concitoyens. L’expérience de la 

construction du nouvel Hôtel de Ville 

est suffisant édifiant pour en tirer un 

excellent enseignement pour la suite 

des projets.(...) Je ne suis pas encore 

sûr que les Istréens croient qu’il n’a 

coûté aucun euro aux Istréens que 

son véritable coût est de 20 millions 

d’euros, quels sont les multiples 

avantages de ce nouveau bâtiment, 

notament en termes d’amélioration 

du service public... Voilà un exemple 

qui va considérablement changer notre méthode de travail et de 

décision“. Pédagogie, proximité et écoute sont donc les maîtres 

mots de ce nouveau mandat. n
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VOS ÉLUS

Nicole JOULIA
1ère Adjointe au Maire, 
déléguée à la culture et aux 
traditions, à la politique 
de la ville et à la citoyenneté
6ème Vice-Présidente
Ouest Provence

2- Eric CASADO
Adjoint au Maire, 
délégué à l’urbanisme et à la 
gestion du domaine public
Conseiller Communautaire
Ouest Provence

3- Valérie CAMBON
Adjointe au Maire, 
déléguée au tourisme et au 
jumelage

4- Olivier MAYOR
Adjoint au Maire, 
délégué à la sécurité, à la 
tranquillité publique 
et au droit dans la cité.

8- Jean-Louis DEROT
Adjoint au Maire, 
délégué aux sports
Conseiller Communautaire
Ouest Provence

9- Elisabeth GREFF
Adjointe au Maire, 
déléguée à l’action sociale
Conseillère Communautaire
Ouest Provence

10- Alain ARAGNEAU
Adjoint au Maire, 
délégué aux transports 
et à la sécurité civile
Conseiller Communautaire
Ouest Provence

11- Chantal GAMBI
Adjointe au Maire, 
délégué à la petite enfance
Conseillère Communautaire
Ouest Provence

Lionel BOUCHAUD
Adjoint des quartiers Est, 
chargé des marchés publics 
et des affaires maritimes

16- Patrice GOUIN
Adjoint au Maire des quartiers 
Ouest, délégué au logement 
et à l’habitat

Marc EINAUDI 
Conseiller Municipal, 
délégué à la propreté et à 
l’embellissement de la ville

Claude MORA
Conseillère Municipale, 
chargée de l’animation 
des quartiers
14ème Vice-Présidente
Ouest Provence

Yves GARCIA
Conseiller Municipal, 
chargé de l’environnement 
et des relations avec les CIQ
13ème Vice-Président
Ouest Provence

Gilbert FERRARI
Conseiller Municipal,
 chargé des finances 
et de l’économie
9ème Vice-Président
Ouest Provence

12- Yves REVERTE
Adjoint au Maire, 
délégué au personnel

Catherine QUET
Conseillère Municipale,
 chargée des seniors

Gilles PRIAUD
Conseiller Municipal, 
chargé des relations 
avec le domaine aéronautique

Suzelle AYOT
Conseillère Municipale, 
chargée du développement 
commercial, de l’artisanat 
et des PME

Michèle WORMES
Conseillère Municipale, 
chargée de l’animation 
du village d’Entressen

François BERNARDINI
Maire d’Istres
2ème Vice-Président 
Ouest Provence
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5- Patricia TRANCHAND
Adjointe au Maire, 
déléguée au commerce
Conseillère Communautaire
Ouest Provence

6- Michel COLSON
Adjoint au Maire, 
délégué à la santé

7- Emmanuelle PRETOT
Adjointe au Maire, 
déléguée à l’éducation 
et à l’enfance

13- Céline TRAMONTIN
Adjointe au Maire de quartier 
Entressen, 
déléguée à l’agriculture

14- Laurent BREMAUD
Adjoint au Maire des quartiers 
Sud, délégué aux centres 
sociaux et au lien social

15- Muriel GINIES
Adjointe au Maire, 
déléguée à la communication 
et au protocole
12ème Vice-Présidente
Ouest Provence

Monique CISELLO
Conseillère municipale, 
chargée du handicap 
et de l’action humanitaire
Conseillère Communautaire
Ouest Provence

Lachemi BARBACHI
Conseiller Municipal, 
chargé du numérique et des 
nouvelles technologies
Conseiller Communautaire 
Ouest Provence

Martine ROMAN
Conseillère Municipale , 
chargée de l’état civil 
et des pompes funèbres

Brigitte CALDIN
Conseillère Municipale, 
chargée des associations 
sportives

Patrick GRIMALDI
Conseiller Municipal, 
chargé de l’emploi et 
des relations avec les syndicats

Céline CAMOIN
Conseillère Municipale, 
chargée de la jeunesse

OPPOSITION MUNICIPALE > 11 SIÈGES

Adrien MEXIS
Conseiller Communautaire
Ouest Provence

Véronique IORIO
Conseillère Communautaire
Ouest Provence

Paul MOUILLARD
Conseiller Communautaire
Ouest Provence

Sylvie 
BRUNISHOLZ

Alain 
DELYANNIS          

Danièle 
QUESADA

Charles 
VALENTIN

Vincent LEMASSU
Conseiller Communautaire
Ouest Provence

Lionel JAREMA

Liste “Istres Bleu Marine” (FN)
7 sièges

Liste “Istres, Entressen à Gauche” (Div G.)
2 sièges

Michel LEBAN 
Conseiller Communautaire
Ouest Provence

Véronique IORIO et Danièle QUESADA n’ont pas souhaité que leur photo apparaisse  
dans Istres Mag.

Robin PRETOT

Liste “Place aux Istréens“ (UMP)
2 sièges
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Des logements pour tous, des emplois et un développement 
économique confortés, une ville apaisée où les services publics 
sont consolidés, Istres entend bien rester la capitale du “bien 
vivre ensemble“, pour les six ans à venir. C’est en tout cas ce 
que propose le Maire, François Bernardini, tout juste réélu.

- La question du logement a été au cœur des débats du-
rant ces élections, quelles sont vos propositions et vos 
perspectives ? 
François Bernardini : Et pour cause, nous avons réussi à 
offrir un logement à 1568 familles durant notre précédent 
mandat et aujourd’hui, nous avons encore 1272 demandes 
de logement social en attente. Et je tiens à dire que les 
Istréens représentent plus de 80% des familles relogées. 
Et parmi les 20% restant, les familles provenaient pour 

l’essentiel des villes alentours. Durant toute cette période, 
seules 13 familles étaient en provenance de Marseille. 
Ces chiffres expliquent clairement le besoin de logements 
de notre population. Ils nous imposent un impérieux de-
voir de les satisfaire car l’accès au logement est un droit !

-  Comment et vers quels secteurs la ville est-elle appe-
lée à se développer ? 
F.B. : Nous poursuivrons donc nos réalisations en la 
matière avec le même objectif : le respect d’un cadre de 
vie agréable, plaçant toujours l’humain au centre. Pour 
preuve, les constructions ne dépasseront pas R+4, et 
bénéficieront de toutes les mesures environnementales.
A côté de cela nous continuerons à privilégier la mixité 

sociale en permettant à ceux qui le souhaitent d’accéder 
à la propriété à des prix abordables.
La zone de Trigance, le Grand Bayanne et Rassuen sont 
les zones que nous souhaitons urbaniser prioritairement, 
sans oublier le Centre Ville, avec des ensembles immobi-
liers.

Emploi : mobilisation volontariste  
- Quelles sont les perspectives en matière de développe-
ment économique et d’emploi  ?
F.B. : Pour créer des emplois, nous ferons valoir deux cartes 
importantes, le commerce avec le Forum des Carmes qui 
permettra de consolider l’emploi dans le petit commerce. 
Mais aussi avec la poursuite du développement de la 

zone du Tubé, avec l’arrivée de grandes enseignes pour 
des moyennes et grandes surfaces, générant plusieurs 
centaines d’emplois. Face à la pénurie de terrains dispo-
nibles, nous lancerons la création d’une nouvelle zone à 
proximité du Tubé Nord. Autre atout majeur dans notre 
manche, le pôle Aéronautique. En achetant le hangar 
Mercure, en créant le Pôle Aéronautique Jean Sarrail 
et en le liant au projet départemental Henri Fabre, nous 
pourrons avoir la capacité d’attirer de nombreuses entre-
prises. Safran a donné le top départ, en choisissant Istres 
pour ses nouveaux moteurs ! Et l’annonce des construc-
tions du prototype et des séries pour le futur dirigeable à 
Istres, nous donne un grand espoir de réussite pour ce 
pôle élargi soutenu par le Pôle Pégase. 
Istres est liée par l’histoire à la Base Aérienne 125. Par-

“Entrer dans l’avenir métropolitain 
de toutes nos forces“

logEMEnt, MétroPolE, EMPloi, sécurité, iMPôts lEs 
DéFis qui attEnDEnt la nouVEllE MuniciPalité nE 
ManquEnt Pas… tour D’Horizon DEs PErsPEctiVEs 
Pour lEs six ans à VEnir, aVEc lE MairE.
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tant de ce constat, nous avons également en projet de 
lancer une étude pour l’implantation d’un Parc de Loisirs 
consacré à l’Aéronautique pour promouvoir auprès des 
populations toute la richesse de ce secteur et en faire un 
véritable attrait touristique et ludique.

- Évoquons la tant attendue liaison Fos-Salon, le manque 
d’infrastructures routières n’est-il pas pénalisant dans le 
cadre du développement économique ? 
François Bernardini :  Le projet de “navette maritime“ sur 
l’Etang de Berre, que j’ai lancé, entre complètement dans 
le développement aéronautique en facilitant les liaisons 
avec la Gare TGV Aix-en-Provence et l’Aéroport Mar-
seille/Marignane. Nous serons également attentifs à tous 
les investissements qui auront lieu sur la zone industrielle 
portuaire de Fos car ils seront pourvoyeurs d’emplois pour 
l’ensemble du territoire. 

C’est pour cela que j’ai tant insisté, au moment de la dis-
cussion sur la Métropole, sur la nécessité de l’autoroute 
Fos-Salon, une insistance qui a été payante, puisque les 
études vont démarrer bien plus tôt que prévues. 

Sécurité : vigilance active
- En termes de sécurité, Istres est une ville calme, vous 
avez pourtant prévu un plan d’action important dans ce 
domaine ?
F.B. : C’est avant tout le sentiment d’insécurité plutôt que 
le manquement à l’Ordre Public auquel nous devons faire 
face. Les chiffres parlent d’eux-mêmes : cette année la 
délinquance a baissé de 16% dans notre ville. 
Ce qui place Istres en dernière position du classement des 
villes où la délinquance est mesurée (pour les villes de 
même taille). Mais il ne faut pas relâcher notre vigilance, 
c’est pourquoi les effectifs de la Police Municipale seront 
en progression, et que leurs missions, de jour comme de 
nuit, en poste, en patrouille et en îlotage, seront en étroite 
collaboration avec les citoyens.

- Est-il prévu de nouveaux développements de la video-
protection ? 
F.B. : Là encore nous poursuivrons nos efforts. Aux deux 
tranches d’installation de vidéo-protection, portant le 
nombre de caméras à 67 pour en atteindre 80 au final, 
succèdera une troisième phase qui viendra protéger 
l’intérieur des cités, en accord avec les bailleurs sociaux. 
A chaque construction nouvelle d’ensemble immobilier, il 
sera demandé l’implantation obligatoire de caméras. 
Mais les interventions d’Allo Quiétude, les médiations 
nécessaires pour améliorer les relations entre les admi-
nistrés, resteront le fer de lance de notre principe du bien 
vivre ensemble.

Impôts : la vérité des chiffres
- Pendant la campagne électorale la baisse des impôts 
a été évoquée à de nombreuses reprises, quels sont vos 
projets en la matière ? 
F.B. : Face aux nombreuses incertitudes qui pèsent sur 
l’avenir des ressources des collectivités territoriales, avec 
la suppression de la taxe professionnelle, avec la volonté 
de l’Etat de faire participer les collectivités à l’effort de 
résorption du déficit national, sans compter les nombreux 
transferts des charges de l’Etat sur les collectivités, les 
dépenses communales gonflent forcément. 
A cela il faut ajouter la péréquation des ressources qui 
va faire que les communes riches, dont Istres fait partie, 
devront cotiser à hauteur de plusieurs millions d’euros 
à un fonds de répartition pour les communes pauvres et 
l’incertitude des données financières issues de la mise en 
place de la Métropole.
Je pourrai évoquer également l’augmentation de l’indice 
du point pour le personnel, du prix de l’électricité… Voilà 
la réalité qui nous attend et qui pèse sur les finances com-
munales. Alors, parler d’impôt, oui, bien sûr, mais dans le 
cadre de nos possibilités. Les Istréens connaissent ma 
faculté d’engagement et la rigoureuse tenue de mes pro-
messes, comme le prouvent les trois diminutions de 3,4 
%, effectuées après l’effort qui leur avait été demandé en 
2009 pour effacer le gouffre financier. 
J’opèrerai de la même façon chaque fois que des circons-
tances favorables l’autoriseront. Mon intention n’a pas de 
réserve, mais sa réalisation dépendra de l’environnement 
que nous allons traverser. 

Inéluctable métropole
- La métropole, justement, parlons-en…
F.B. : Tout le monde sait que je me suis singularisé en 
n’adhérant pas au vent de fronde conduit par 109 maires 
du département contre le projet. Partageant plusieurs de 
leurs inquiétudes, je ne me suis pas senti convaincu ni par 
leur objectif, ni par la méthode employée. 
J’ai préféré négocier pour que notre Ville, dans cette nou-
velle entité, puisse tirer son épingle du jeu. Sur l’aspect 
formel d’abord, je ne crois pas à la politique de la chaise 
vide pour faire avancer les choses. 
Sur l’objectif, j’ai toujours pensé que l’avènement de la Mé-
tropole était inéluctable, d’une part parce qu’aujourd’hui, 
à l’ère de la mondialisation, la compétition économique 
s’effectue au niveau de territoires élargis, intégrant une 
plate-forme urbaine de plusieurs millions d’habitants et 
que, d’autre part, au sein même de notre département, les 
différences entre les territoires sont si significatives qu’un 
rapprochement était inévitable. n
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Dans les six années écoulées
1568 familles ont été relogées, 
dont 1354 familles istréennes. 
214 familles étaient extérieures 
à Istres et parmi celles-ci : 
• 13 familles de Marseille
• 25 des Bouches-du-Rhône 
hors Marseille
• 27 hors Département
• 29 de Martigues et de Port-de-
Bouc
• 34 de Saint-Mitre-les-Rem-
parts et de Saint-Chamas
• Et 86 familles originaires de 
notre intercommunalité.
Notez que sur les 1354 familles 
relogées, 473 le sont pour des 
raisons de divorce.

Aujourd’hui et demain 1272 
familles attendent un nouveau 
toit !
• 489 pour raison de divorce
• 167 pour raisons de santé et 
de handicap
• 249 parce que leur loyer est 
trop cher
• 150 pour rapprochement fami-
lial ou professionnel
• 217 pour diverses raisons dont 
logement trop petit, voisinage, 
expulsion…

• Sur les 1272 familles en 
attente d’un logement,1029 
familles sont istréennes et 243 
sont extérieures à Istres. 
Parmi ces 243 familles, 173 
proviennent des communes 
du SAN Ouest Provence ou de 
communes limitrophes et 13 de 
Marseille.

URBANISME : CONTINUER 
À DESSINER LE FUTUR
En 2008, la Priorité aBsoluE a été lE granD cHaMBarDEMEnt Pour lE cEntrE VillE, aFin DE lE 
sortir DE sa torPEur Et DE lE rEnDrE Plus attractiF. la MétaMorPHosE urBainE Va sE PoursuiVrE 
Dans lE cEntrE coMME Dans lEs quartiErs. ExPlications… 

Au cœur de la ville, le parking sou-
terrain devant accueillir environ 500 
voitures est en cours de construction. Il 
sera surplombé par le Forum des Carmes 
et prolongé par une cinquantaine de 
logements sur une seconde partie, en 
hauteur.
Le Forum des Carmes regroupera 30 en-
seignes nationales, et permettra de revi-
taliser l’économie et l’image du centre 
ville, en créant au passage, 200 emplois.
Les baux commerciaux acquis par la Ville 
seront mis sur le marché pour compléter 
l’animation retrouvée.
Dans le même temps, la réhabilitation 
des logements réalisée avec l’ANAH 
(Agence Nationale pour l’Amélioration 
de l’Habitat), ainsi que le réaménage-
ment des vitrines des commerces grâce 
au FISAC. A cela il faut ajouter le rafraî-
chissement des façades soutenu par la 
Ville. Tout cela donnera au centre ville, 
une physionomie agréable et souriante.

Reconstruire la ville 
sur la ville
La politique de l’Habitat au centre ville 
passe aussi par une construction sur des 
espaces rendus disponibles, pour les-
quels la Ville se portera acquéreur afin 
d’y réaliser des habitations susceptibles 
d’intégrer des opérations d’ensemble 
destinées à améliorer la qualité de 
l’Habitat.

Deux opérations immobilières sont pré-
vues dans ce cadre.  Au carrefour de 
l’avenue Marcel Roustan et des boule-
vards Victor Hugo et Frédéric Mistral, un 
ensemble nouveau, intégrant un croise-
ment routier mieux adapté.
A l’angle des rues Abel Aubrun et Paul 
Charmet, l’ancien Centre Administratif, 

l’école et de nombreux locaux attenants 
feront place à un ensemble mixant loge-
ments et commerces en harmonie avec 
le Forum des Carmes d’autres projets 
sont en perspective sur les sites de 
l’ancien Commissariat de Police (devenu 
Maison du Citoyen) et de la bâtisse du 
Chemin de Tivoli (fermée depuis long-
temps).

Poursuivre la rénovation
du cœur de ville
L’extension de l’esplanade et le réamé-
nagement des rives de l’étang de l’Oli-
vier, sans oublier la réalisation du parvis 
Bernardin Laugier qui conduit au Nouvel 
Hôtel de Ville, ont métamorphosé le 
paysage urbain et vont transformer nos 
habitudes. Cet ensemble constitue un 
point majeur du nouveau centre ville.
Ce dernier poursuivra sa mue avec la 
requalification du boulevard de la Répu-
blique et de l’avenue Hélène Boucher. 
Le sens de circulation sera également 
modifié à partir de la place Sixdenier.

Le nouveau théâtre, viendra complé-
ter la structuration du centre. Face à la 
nouvelle mairie, cette grande opération 
publique sera complétée par un espace 
contemporain et un musée vivant, per-
mettant de réaliser enfin, par l’espace 
dégagé, la jonction des allées Jean Jau-
rès avec les rives de l’étang…
Enfin, une crèche supplémentaire sera 
construite sur les bords de l’étang à la 
place de l’école Sainte-Catherine, ainsi 
qu’une aire de stationnement pour les 
camping-cars afin que les commerçants 
puissent bénéficier de leur passage. n
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Au nord 
Le Grand Bayane, point majeur de l’or-
ganisation future.
Du Chemin des Bellons requalifié jusqu’à 
la station de pompage, un éco-quartier 
verra le jour avec de nouveaux loge-
ments et des équipements publics, tels 
le nouveau collège qui remplacera celui 
des Heures-Claires, désormais vétuste.  
Le rond-point de la Bayanne sera éga-
lement reconsidéré pour améliorer la 
circulation pour se rendre à la Base 
Aérienne et son raccordement tiendra 
compte de l’Autoroute Fos-Salon.

Le nouvel essor du Tubé
Le pôle Aéronautique verra le jour dans 
ce secteur, avec comme épine dorsale le 
Hangar Mercure acheté par la collectivi-
té dans cette intention. Toujours au Tubé, 
il est prévu le développement et l’accueil 
d’une troisième tranche à la mitoyenneté 
de la zone sud du Tubé. Enfin, le centre 
de Secours tant attendu par nos pom-
piers, sera érigé dans la zone Nord du 
Tubé.

Etoffer les services publics à Trigance 
et au Boucasson 
Une école maternelle et une crèche se-
ront construites dans le quartier du Bou-
casson, un gymnase et des logements 
locatifs et en accession à la propriété.

Au sud
Le Prépaou, la citadelle des quartiers 
sud.
Le quartier est en pleine mutation. Son 
évolution a été caractérisée par un re-
nouveau grâce à la reconstruction du 
Collège Daudet, qui a donné une autre 
image et permis l’amélioration de la voi-
rie et du stationnement dans la partie 
sud.
La construction du Pôle Pour l’Emploi, 
avec les aires de stationnement conti-
guës, renforce la présence du Service 
Public dans le quartier.
Le changement de pelouse du stade, 
ainsi que la construction de la salle 
d’accueil, procurent un espace sportif 
de meilleur qualité.
Ce lifting va se poursuivre avec la réno-
vation de la qualité des logements qui 
sera exigée des bailleurs sociaux et la 
rénovation des voiries intérieures défor-
mées par les racines des arbres. 
Un nouveau centre social sera construit, 
pour donner un nouveau départ à cette 

structure majeure du quartier et la place 
des Magnans sera requalifiée pour faci-
liter l’accès à ce quartier.
Les futures médiathèques et ludo-
thèques seront implantées au cœur du 
quartier. 
Le terrain rouge sera réaménagé et 
l’école Jules-Ferry métamorphosée en 
une éco-école avec un potager, des 
nichoirs, des mangeoires, des oiseaux, 
une petite mare… Enfin, un square sera 
réalisé devant l’école Camille-Pierron. 

Des travaux tous azimuts 
sur la voirie
Chemin des Bellons > élargissement, 
création d’un passage à niveau souter-
rain en remplacement de l’actuel, en 
correspondance avec la réalisation du 
Grand Bayanne.
Le Ranquet > vaste programme d’amé-
nagement routier sur l’ensemble de ses 
voies, réalisé par tranche.

Pourtour de l’Etang de l’Olivier > réamé-
nagement de la route, réalisation des 
conduites d’eau et d’assainissement, 
mise en sécurité des automobilistes et 
des promeneurs.
Rocade piétonne Charles-De-Gaulle > 
au départ de Sainte-Catherine, prolon-
gement jusqu’à la Roselière.
Pistes cyclables et liaisons douces > 
elles seront réalisées avec un parcours
sécurisé pour les utilisateurs et inter 
quartiers pour les piétons et les per-
sonnes à mobilité réduite.
Eclairage public > modernisation pour 
une meilleure sécurité et une diminution 
des coûts.

L’immense effort accompli pour rénover 
nos voies sera poursuivi dans le centre 
ville et dans tous les quartiers grâce à 
un plan pluriannuel de requalification de 
la voirie en coopération avec les prési-
dents de CIQ et la population et concer-
nera notamment la requalification des 
voiries secondaires, Pujeade, chemin de 
Pépi, les Cognets, bord de voie ouest, ...

Une mobilité durable

Trait d’union entre les villes, entre les 
quartiers et entre les générations, les 

transports seront confortés. Renforce-
ment du réseau “Ulysse“ avec de nou-
velles lignes pour un rythme encore plus 
dense et pour desservir les nouveaux 
quartiers. 
Maintien de la navette gratuite desser-
vant le centre ville au-delà de la fin des 
travaux. 
Projet de navette maritime rapide 
“Trans-Etang“ ligne Istres-Marignane, 
Istres-Martigues, pour développer les 
potentiels industriels et touristiques, 
vers l’aéroport et la Gare TGV Aix, avec 
une arrivée quai des Heures Claires et 
gare d’accueil sur le plateau du C.E.C., 
avec ascenseur pour relier les deux.
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Ayant lancé une large concertation sur les nouveaux 
rythmes scolaires avec les enseignants, les parents, les 
services, les associations, nous comptons bien réussir cette 
réforme, en mettant en place le personnel utile pour encadrer 
ces heures d’après-midi, avec des propositions attractives et 
épanouissantes pour éviter la garderie. Le péri-scolaire est tel-
lement développé à Istres, qu’il en subira des changements. Ces 
activités seront déplacées sur d’autres temps pour que cette 
expérience ne soit pas gaspillée. 

Scolaire : 
nouveaux équipements 
Le formidable projet numérique, qui a inondé 117 classes équi-
pées en vidéoprojecteur numérique interactif, sera déployé dans 
les grandes sections de Maternelle. Enfin, les dispositifs d’aide 
à l’école seront maintenus et renforcés. L’offre de séjours va 
être amplifiée,  notamment vers les sites de Couloumé et d’Istre-
mont, les classes sports seront maintenues et les liens avec les 
clubs sportifs de haut niveau seront renforcés. 
Une nouvelle école maternelle sera implantée dans le quartier 
du Boucasson et un groupe scolaire supplémentaire va voir le 
jour au Grand Bayanne. Dans le même secteur, le collège Savary 
(Heures Claires) sera implanté le long du Chemin des Bellons. 
Deux centres-aérés seront créés, l’un à Lavalduc et l’autre au 

Mas de la Tour à Entressen, enfin, la transformation des restau-
rants scolaires en self-service va se poursuivre. 

Jeunes : la force en marche vers l’avenir.
Les filières de l’enseignement supérieur seront développées, 
pour permettre aux jeunes istréens de trouver en région, des 
formations performantes, notamment avec l’Université et le 
Centre National des Arts et Métiers. L’objectif étant d’obtenir 
une école d’ingénieur par alternance, comme c’est le cas pour 
les licences aéronautiques et mécaniques dispensées par le 
CFAI. Par ailleurs, le Conseil Régional sera sollicité pour la créa-
tion d’un internat. 

Un point “écoute Jeunes“ installé au sein de la Maison du Droit 
permettant de déceler les conduites à risques et d’accompagner 
les Jeunes dans leur prise en charge.

Un équipement pour projets artistiques sera installé au Parc 
Marcel Guelfucci (ex parc des Salles) et une Maison des jeux 
dotée d’un “pôle multimédia“ verra le jour. Enfin côté événe-
mentiel, une discothèque et un grand événement mixant les 
pratiques culturelles professionnelles et celles amateurs, veront 
le jour à Istres. n

EDUCATION ET JEUNESSE :   
RESTONS PILOTES 
réussitE DEs rytHMEs scolairEs, PoursuitE Du DéVEloPPEMEnt nuMériquE Et réalisation DE nou-
VEaux équiPEMEnts, lEs quEstions éDucatiVEs sont Eu cœur DE nos Priorités Pour FaVorisEr 
l’égalité DEs cHancEs Pour tous. cEttE lignE DE conDuitE nous conDuit à PlacEr la jEunEssE 
istréEnnE au cœur DE nos actions. 
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SOCIAL ET SANTÉ : 
ISTRES, VILLE SOLIDAIRE DANS L’ÂME
coMBattrE lEs inégalités Pour rétaBlir l’égalité DEs cHancEs, c’Est tout l’EnjEu DEs actions En MatiÈrE socialE coMME En tErMEs DE santé. lE ccas 
(cEntrE coMMunal D’action socialE) Et lEs trois cEntrEs sociaux En sont lEs PrEMiErs actEurs.

Le départ de la Résidence Edylis permettra de récupérer le bâti-
ment qu’elle occupe afin d’en faire un outil polyvalent à desti-
nation des activités sociales. Aux appartements d’urgence qui 
y seront créés, s’ajouteront le Centre Social de la Farnadole, 
ce qui lui permettra de regrouper ses activités et la Maison du 
handicap. A leurs côtés, des associations comme les Restos du 
Coeur, Istres Solidarité, le Maillon et le Fil d’Ariane, ainsi que 
celles qui se battent pour la santé ou le handicap (Téléthon, 
Virades de l'espoir, l'Avancée, Lilou Demoiselle Sourire, les 
Donneurs de Sang…), sans oublier les associations caritatives.

Un centre de santé femmes, mères, enfants
Faible nombre de praticiens, cabinets de consultations dissé-
minés et difficiles d’accès, le constat est imparable et contraint 
nombre de jeunes femmes à se déplacer à Martigues. Le pro-
blème se pose également pour les pédiatres. C’est tout l’enjeu 
du centre de santé femmes, mères, enfants : répondre à cette 

demande. Dans cette structure le suivi des femmes sera assuré 
par des médecins généralistes et par des gynécologues qui 
peuvent être aussi obstétriciens et chirurgiens.

Une maison régionale de la santé
Prévenir plutôt que guérir, tel est le leitmotiv de la Maison de la 
santé installée dans le site du centre tertiaire de la Pyramide, 
place Champollion et qui abrite actuellement la Maison Médi-
cale de garde. Cette Maison de la Santé sera amenée à se déve-
lopper pour la prévention : dans le cadre de l’accès à la contra-
ception, des thérapies collectives. Elle proposera également du 
Sport – thérapie, des permanences sociales médicales, des  pré-
ventives de santé publique, et mettra en place des partenariats 
avec les associations pour les malades et les handicapés. Enfin, 
lutte contre les addictions et accueil des étudiants en médecine 
pour lutter contre le désert médical font également partie de 
ses missions. n

La Maison Régionale de Santé 
regroupe des professionnels médi-
caux et paramédicaux :

n ANPAA 13 > Association na-
tionale de prévention en alcoologie 
et addictologie, permanence les 
2e et 4e lundis du mois de 10h à 14h 
sur rendez-vous ✆ 04 42 07 28 23

n Le Maillon > permanences 
d’écoute et d’orientation pour 
les aidants et les aidés mardi et 
vendredi de 14h à 16h sans rendez-
vous.

n L’Espace Santé Jeunes 
> écoute, accompagnement, orien-
tation des 12/25 ans en souffrance,  

mardi et jeudi sur rendez-vous 
✆ 04 13 29 56 10

n Dispositif “Sport-Santé“ 
de la Ville d’Istres pour les 
personnes souffrant de troubles 
ostéo-articulaire ou de surpoids. 
Permanence > Mercredi de 17h30 
à 19h30 et jeudi de  9h à 11h sans 
rendez-vous

n Maison Médicale de 
Garde > consultations médicales 
d’urgence assurées par des méde-
cins généralistes le samedi de 
14h à 20h, le dimanche et les jours 
fériés de 8h à 20h sur rendez-vous 
✆ 04 42 55 11 11

Maison Régionale de Santé Centre tertiaire “La Pyramide“
Place Champollion ✆ 04 13 29 56 10    

Seniors
Une nouvelle résidence sera construite à côté de 
la Maison de Retraite “Les Amaryllis“, pour qu’ils 
puissent bénéficier de la proximité médicale of-
ferte par cet équipement. Une maison de retraite 
viendra remplacer Edylis et un nouveau foyer à 
Rassuen plus moderne et plus digne que l’actuel 
sera érigé. 

Handicap
Routes et trottoirs ne sont pas tous accessibles, 
tout comme certains bâtiments publics, anciens. 
Toutes ces impossibilités doivent disparaître. Des 
opérations similaires à celle réalisée avec l’asso-
ciation “Handi Toit“, afin de réserver, au Carré 
Bardin, des appartements spécialement conçus 
selon les natures différentes des handicaps, se-
ront renouvelées. Les plages seront équipées de 
fauteuils “Tiralo“, permettant la baignade des per-
sonnes handicapées. Le soutien à Epona, associa-
tion équestre pour les handicapés, sera renforcé. 
De plus les brillantes nominations de classes han-
dicapées à des concours nationaux encouragent 
les efforts d’assistance, pour l’éducation de ces 
enfants. Enfin, le soutien à l’association “L’Avan-
cée“, qui regroupe des Autistes, sert de référence 
pour d’autres situations analogues. n
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La culture, une fois revenue dans le giron de la ville, nous 
permettra de gérer directement les équipements, les animations 
et les spectacles sur le territoire communal. Dans ce cadre, le 
formidable projet de rénovation urbaine organisé en faisant 
appel à des artistes sera pérennisé, notamment avec le complé-
ment des abribus repeints par des signatures reconnues, mais 
aussi par l’acquisition ou la réalisation d’œuvres qui viendront 
jalonner l’espace public. 

Le Jardin des curiosités fera la part belle à l’art contemporain et 
au land art. Un projet de résidence d’artistes viendra compléter 
ces dispositifs, afin que des œuvres et des spectacles naissent 
dans la ville avant de parcourir les scènes nationales et interna-
tionales, pour ces derniers. 
La musique et la danse seront davantage popularisées dans 
les quartiers. La médiathèque sera quant à elle reconstruire au 
cœur du  quartier du Prepaou.

Un nouveau théâtre
Il sera positionné à quelques centaines de mètres, face au 
nouvel Hôtel de ville et permettra d’accueillir des représenta-
tions d’une plus grande ampleur. Il sera associé à un Musée qui 
regroupera nos collections et qui se livrera à des expositions 
temporaires. Avec lui, un autre centre d’Art contemporain sera 
érigé face aux colonnes de Buren. n

POURSUIVONS L’ÉLAN CULTUREL  
l’élan PoPulairE iMPulsé Par l’annéE caPitalE EuroPéEnnE DE la culturE En 2013 sEra PoursuiVi Et aMPliFié Dans la VillE Et Dans lEs quartiErs. 
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Plusieurs projets sont prévus dans 
cette perspective. La construction 
d’un gymnase à Trigance, avec une salle 
de boxe dotée de 2 rings et d’une salle 
spécifique au tennis de table. La réali-
sation d’un Dojo pour rassembler les 
arts martiaux à l’intérieur de l’ancienne 
pyramide, avec salle de musculation, 
sauna et entretien physique. La création 
de deux terrains de football en synthé-
tique à Audibert et à la Bayanne est 
également au programme, sans oublier 
la création de piscines naturelles au 
quartier du Miouvin qui s’accompagnera 
d’un centre de loisir.
Un stade pour bi-cross et VTT, ainsi 
qu’un terrain de Motocross sont éga-
lement prévus, sans oublier la création 
d’un plateau sportif au Ranquet et le 
déplacement du pas de tir à l’arc de la 
cabane Noire aux environs de la plaine 
Davini. A ces nouveaux équipements 
sera jointe la modernisation des instal-
lations existantes, cours et plateaux des 
écoles, vestiaires, parquets, afin de les 
rendre encore plus fonctionnels, opéra-
tionnels et accueillants.

Plein feu sur les loisirs 
nautiques
L’extension du port des Heures Claires 
pour doubler sa capacité d’accueil, s’ac-
compagnera de la construction d’une 
capitainerie pour gérer l’extension.
Le Mini-port sur l’étang de l’olivier sera 
réaménagé pour les plaisirs nautiques 
et les deux bases nautiques des Heures 
Claires et d’Entressen seront également 
rénovées. La possibilité de faire du 
téléski nautique sur les rives de l’étang 
de Berre sera facilitée. Enfin, un sentier 
nautique reliera nos plages actuelles à 
celles qui seront aménagées à Varage et 
à Monteau.

Le tourisme passe aussi 
par le sport
Le Sport, c’est aussi un moteur écono-
mique, tant avec les clubs de haut ni-
veau qu’avec les milliers de pratiquants, 
toujours en recherche de nouvelles 
activités. Il est donc utile d’ajouter des 
équipements sportifs attractifs à effet 
touristique. Cela se fera
à partir d’un parc Accrobranche à Audi-

bert, un Golf de 18 trous sera créé à 
Rassuen qui aura la particularité d’être 
100% écologique par un arrosage avec 
les eaux propres déversées par la sta-
tion d’épuration. Le développement des 
circuits pédestres, des boucles cyclistes 
et des parcours de santé viendra renfor-
cer cet attrait touristique. n

LE SPORT SI FORT QU’IL EST DEVENU 
NOTRE CULTURE 
lE sPort aVEc DE nouVEaux ProjEts Placés Dans lE caDrE logiquE DE l’aMélioration DEs MoyEns conFiés aux associations, DEMEurEra la MarquE DE 
FaBriquE DE l’iDEntité istréEnnE. 

Le sport pour tous 
à tous les niveaux
Le Sport Pour Tous à tous les niveaux 
est aussi un marqueur fort istréen. Avec 
l’affirmation de notre volonté à faire ac-
céder le plus grand nombre à la pratique 
régulière d’activités physiques et spor-
tives et le renforcement des opérations 
“Sport-Santé“ en direction des Seniors, 
ou des résidents dans les Maisons de 
Retraite. Sans oublier le Sport de Haut 
Niveau, en maintenant notre soutien 
financier, en renforçant les structures 
de formation, en les aidant dans la 
recherche de partenaires privés, en 
recherchant les alliances utiles à leur 
développement.
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L’ENVIRONNEMENT, C’EST NOTRE NATURE  
Du raMassagE DEs orDurEs jusqu’à la création Du jarDin MéDitErranéEn, En Passant Par lE DéBroussaillagE DEs collinEs Et lEs cHangEMEnts 
D’éclairagE, tous lEs gEstEs MuniciPaux rElÈVEnt DE la gEstion DE la qualité DE notrE EnVironnEMEnt.

Ces actions pour “la recherche d’un développement 
durable“, s’intègrent dans un  “Agenda 21“, que nous avons 
d’ores et déjà commencé à remplir copieusement, et notamment 
par la mise en place d’actions d’économie d’énergie (eau, élec-
tricité), par la mise en oeuvre des nouvelles normes environne-
mentales dans nos bâtiments et par la réalisation de plusieurs 
fermes photovoltaïques. 
La multiplication des points pour le tri sélectif l’équipements 
des services municipaux en véhicules électriques sont autant 
de signes tangibles de nos actions  en la matière auxquelles 
viendront s’ajouter deux pans nouveaux, la lutte contre les nui-
sances sonores et le “plan climat“.

Sensibiliser encore et encore
Nous imaginerons une Maison de l’Environnement pour recevoir 

et sensibiliser le public, mais aussi pour l’intéresser aux pro-
blèmes écologiques de la Planète et à la nécessité de mettre en 
œuvre un développement durable. La manifestation citoyenne 
de printemps consacrée au nettoyage avec “Istres Propre“ sera 
renouvelée et  une brigade verte “Jeunes“ sera créée permet-
tant de lancer  des chantiers verts. 

Au chapîtres des économies d’énergie, la politique de change-
ment lumineux autant pour les réverbères que pour les bâti-
ments communaux sera amplifiée et les préventions des fuites 
d’eau pour éviter une surconsommation et une perte, renfor-
cées. Mais l’environnement, c’est aussi la réalisation d’un cadre 
de vie toujours plus agréable, avec des lieux attractifs. n
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n Fête de l’Autre
Sur le thème de la découverte de 

la culture sud Européenne, autour 
d’un repas et de moments festifs, 
l’idée est de mettre également en 
lumière le talent, le savoir-faire et  
les cultures. C’est aussi associer 

les initiatives et bonnes volontés qui 
souhaitent participer à l’organisation 
de l’événement. Pour être acteur de 

cette fête, un appel est lancé à toutes 
les bonnes volontés qui peuvent se 

rapprocher de la Maison du citoyen 
pour participer aux réunions de 

préparation dont la première est 
organisée jeudi 15 mai. 

✆ 04 42 41 15 20 ou 06 77 37 92 05

n C.I.Q de la Prédina
 - Vide-greniers de printemps, 

dimanche 11 mai 2014.

- Nettoyage pinède. Pour la 4e année 
consécutive, des membres du CIQ et 

habitants de la Prédina se sont donnés 
la main pour nettoyer et entretenir 
leur environnement. Une initiative 
fédératrice et exemplaire, fruit de 

l’investissement d’habitants volontaires 
et engagés pour l’environnement, pour 
le bien commun, pour leur ville. Samedi 
12 avril, l’opération de nettoyage d’une 
pinède et de son débroussaillage, s’est 

déroulée dans la bonne humeur, en 
présence de François Bernardini, Maire 

d’Istres et de Yves Garcia, Adjoint au 
Maire, chargé de l’environnement et 

des relations avec les CIQ. 
 

n Les Torozellés jouent 
“Une taupe au labo“

Constituée de comédiens de la section 
théâtre du Comité Sportif et Artistique 

de la Base Aérienne 125, 
la troupe “Les Torozellés“ fondée 

en 2008 s’apprête à remonter sur les 
planches dimanche 18 mai à 15h à 

l’Espace 233. Les membres de la troupe 
qui rassemble civils et militaires se 

sont fixés pour objectif de monter un 
spectacle chaque année, résolument 
teinté d’humour. Cette fois, c’est pour 

présenter “Une taupe au labo“ de 
Jérôme Vuittenez, que Marie-Françoise 

Pecchi, Marie-Lou Garrido, Fanny 
Mau, Pascal Vivenot et Marc Jalong, 

animateur du groupe se retrouvent sur 
scène. L’histoire : “Dans un laboratoire 

privé au bord de la faillite, un chercheur 
vient d’inventer une toute nouvelle 

arme révolutionnaire… Une espionne, 
infiltrée comme assistante au labo a 

pour mission de récupérer la formule… 
Un savant fou, un chercheur dépressif 

et une directrice angoissée lui permet-
tront-il de parvenir à s’emparer des 

plans ?“ BillEttEriE sur PlacE, EntréE aDultEs 
5 Euros, gratuit Pour lEs EnFants. 

Sophie Garcia le bien-être en chemin

Tout commence pour elle vers l’âge 
de 17 ans, en découvrant la sophrologie 
lors d’une séance qui prend la tournure 
d’une véritable révélation. Dès lors, So-
phie qui aime faire le bien autour d’elle, 
cherche à approfondir ses connaissances 
en la matière et s’oriente vers une école 
spécialisée dans l’enseignement de la 
sophrologie. Diplômée depuis plus de 
13 ans, elle développe au quotidien son 

métier passion, pour accompagner et 
améliorer le quotidien en donnant les 
“outils“ pour évacuer son stress, mieux 
appréhender ses journées, être plus en 
confiance, savoir gérer ses émotions, se 
sentir mieux tout simplement. 
Aujourd’hui et depuis 13 ans, la sophro-
logue propose des cours pour accom-
pagner par groupe ou mini groupes, et 
harmoniser les rapports parents-enfants 
avec l’activité “Les petits pas dans les 
grands“ proposés avec le centre social 
des Quartier Sud aux côtés de Nathalie 
Raymond. Sophie en collaboration avec 
Caroline Masson, sage-femme, est à 
l’étude de séances de préparation à l’ac-
couchement avec dans l’idée de mettre 
en place une politique tarifaire adap-
tée, pour pouvoir l’ouvrir au plus grand 
nombre de mamans. 
Des séances et une présence aussi au 
cœur des quartiers puisque Sophie pro-
pose des séances de groupes au Centre 
Social et d’Animation Pierre Miallet 
(CSAPM) à Entressen tous les lundis à 
15h et à 18h15 au mini centre de la Pré-
dina. n 

✆ 06 19 58 36 73 ou sophrologique@live.fr

SOPHROLOGIE ❙ Bien-être, équiLiBre, mieux vivre au quotidien…déveLopper sa person-
naLité, des vertus qui ont convaincue depuis 13 ans, sophie garcia, de faire de La sophro-
Logie, un éLément indissociaBLe de sa vie.

CONSOMMATION : LA CHRONIQUE DE LA CLCV
ACHAT EN MAGASIN ET DROIT DE RÉTRACTATION
Vous devez effectuer un achat, voici quelques rappels indispensables :
Le délai de rétractation prévu au Code de la consommation a pour but de protéger 
le consommateur dans les contrats souscrits dans un lieu non destiné au 
commerce, à savoir : le démarchage par téléphone, le démarchage à domicile, la 
vente à distance (internet). Le délai de rétractation est de 7 JOURS. Aucun délai 
de rétractation n’est, donc, prévu par la Loi en cas de souscription d’un contrat de 
vente directement dans  un magasin 
MAIS
Est, toutefois, prévu un délai de rétractation pour toute souscription d’un contrat de 
vente de bien liée à la souscription d’un crédit à la consommation pour financer 
l’achat. Le délai de rétraction est alors de 14 JOURS.
RAPPEL 
- Contrat de vente avec versement d’ARRHES – Annulation possible
   Si l’acquéreur est à l’origine de l’annulation de la vente : Perte des arrhes versés
   Si le vendeur est à l’origine de l’annulation de la vente :  Versement à l’acquéreur 
du double des  arrhes perçues
- Contrat de vente avec versement d’ACOMPTE – Engagement ferme et définitif
Chacun des contractants peut être contraint judiciairement à exécuter leurs 
obligations respectives.
Pour tous litiges ou informations contactez la CLCV Union Locale d’istres 12 allée des 
ramiers tél/fax 04 42 56 12 99, istres@clcv.org
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Des jeunes, “acteurs“ de leur ville

Le service civique porté par la Ville, 
a permis à ses jeunes Istréens de 18 à 
25 ans, de créer et participer au projet 
de réalisation d’un court métrage avec 
l’association Akousmatiq Studio en col-
laboration avec JV média, et grâce au 
soutien de partenaires pour le finance-
ment du projet. 
Dans le cadre de cette session 2013-
2014 du service civique volontaire, Vic-
toria, Kévin, Nadia, Clément, Yamina, 
Loïc et Aminata ont eu l’opportunité 
de créer un court métrage à partir de 
“Pitchs“ (accroche, idées en quelques 
phrases..) nés de l’imagination de nos 
protagonistes et qui ont fini par détermi-
ner une tendance, puis une histoire…un 
scénario grâce à l’accompagnement des 
spécialistes de la vidéo. 

Motivation et savoir-être sont 
les moteurs !

Tel est l’état d’esprit du service civique 
qui propose un engagement sur la base 
du volontariat et au service de l’intérêt 
général. Car en plus d’œuvrer pour la 
réalisation de leur projet phare de la 
réalisation du court métrage Le Court de 
ta ville, le club des “7“ participe au quo-
tidien à d’autres projets avec d’autres 
partenaires sociaux comme le CCAS 
avec lequel, ces volontaires ont aidé 

à la collecte de denrées alimentaires, 
mais aussi à des échanges intergénéra-
tionnels avec les seniors de la Régalido, 
des moments de loisirs communs, sans 
oublier de l’accompagnement scolaire 
pour les élèves du Clos de la Roche et de 
Jean Moulin, et d’en savoir un peu plus 
sur notre ciel étoilé grâce à des ateliers 
d’astronomie proposés à la Maison du 
Parc. Et puis il y a toujours cette notion 
très importante de sensibilisation et 
d’action au service de l’environnement, 
avec la découverte de la faune et la flore 
du futur Parc de l’Olivier au pied de la 
colline du Miouvin. Une découverte mais 
aussi de l’entretien des zones boisées 
pour maintenir son équilibre et sa pro-
preté. Enfin, nos 7 jeunes citoyens qui 
s’inscrivent dans la charte du Bien vivre 
ensemble, participent à l’organisation 
de la Fête de l’autre.
30 maquilleurs, 15 personnes du staff 
technique, et plus d’une centaine de 
figurants pour le tournage de la scène 
d’invasion par les zombies sur l’allée 
Jean-Jaurès et dans le centre ancien. 
“On est impatient, et à la fois avec un 
mélange de stress et d’excitation du 
résultat, de bien préparer en amont pour 
que le jour “J“ se passe sans problème“ 
explique Aminata, qui aux côtés de Ke-
vin, se charge de la communication et la 
médiatisation du projet. n

SERVICE CIVIQUE VOLONTAIRE ❙ 7 jeunes, 1 projet, 8 mois pour Le réaLiser ! c’est 
L’aventure que vie une équipe du service civique voLontaire depuis Le mois d’octoBre 2013. 
ca tourne, moteur…action !

40 ans d’amitié 
franco-allemande
L’amitié qui unit Istres et Radolfzell est une 
vieille histoire, qui remonte au lendemain 
de la seconde guerre mondiale, lorsque 
les troupes d’occupation française entrent 
à Radolfzell. Si pendant une dizaine 
d’années, français et allemands s’ignorent, 
la glace se brise avec la création d’un club 
sportif, commun en 1962. 
Plusieurs années seront nécessaire pour 
que les deux pays s’apprivoisent. En 
janvier 1974, René Moustelon, président 
du comité de jumelage de la ville d’Istres 
soumet au maire de Radolfzell, l’idée d’un 
jumelage. En septembre de la même année, 
la première partie de la cérémonie à lieu à 
Istres devant 2000 personnes. Dans le parc 
Sainte-Catherine, aux abords de l’étang 
de l’Olivier, les maires des deux villes 
plantent un arbre, apporté de Radolfzell, 
véritable arbre de l’amitié. En juillet 1975, 
250 istréens se rendent en Allemagne 
pour sceller définitivement l’association 
des deux villes. Depuis, les voyages se 
succèdent, renforçant toujours un peu 
plus les sentiments qui unissent les deux 
populations. Tous les ans, une nouvelle 
charte est signée par les maires des deux 
villes, la prochaine sera signée en 2015. 

Découvrir Radolfzell 
Aujourd’hui peuplée de plus de 30000 
habitants, Radolfzell est  une ville agréable 
à vivre, où la beauté des paysages se mêle à 
la diversité culturelle. Située au bord du lac 
de Constance, la ville est une destination 
touristique prisée grâce à sa situation 
idéale et centrale. La vieille ville pleine de 
charme avec ses cafés, ses restaurants 
et ses magasins invite à la flânerie. Une 
des plus longues promenades au bord du 
lac, avec son port et sa salle de concert 
futuriste en forme de voile, les plages et 
un large éventail d’offres sportives et de 
loisirs fournissent tout ce qu’il faut pour 
le repos et la détente. Réserves naturelles 
et paysages protégés encadrent la ville, et 
invitent à y faire de longues promenades 
ou randonnées. n

Le 21 juillet prochain, l’association 
se rendra à Radolfzell, à l’occasion 
de la fête des Saints-Patrons.

Président > André François
Vice-président > Alain Gambi
Secrétaire > Georgette Andréo 
Trésorier > Henri Martin
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Un noUveaU skate-park va voir le joUr dans qUelqUes semaines, en lieU et place de l’ancien datant 
de la fin des années 90. a cette occasion, et poUr redonner Un noUvel envol à cette discipline, Une 
association a été créée : le poze skate board.

C’est un lieu dédié au skate très 
attendu, qui va voir le jour d’ici peu et qui portera le 

nom de Jonathan Dehecq, un istréen décédé d’un accident de moto 
et fan de skate. Ce projet s’inscrit dans le cadre de la rénovation du parc des 

Salles, prélude à d’autres aménagements dans ce poumon vert de la ville. Le Poze skate 
board, c’est ainsi que se nomme l’association nouvellement créée par des passionnés de skate, 

dont Pierre-Alexandre Lauthier a pris la présidence. “Il existait une structure auparavant, Istres sports 2 
glisse, présidée par Benjamin Perretti, mais ce dernier a quitté la commune, c’est la raison pour laquelle nous 

avons décidé de remonter une association“ explique-t-il.
Et pour cela le nouveau bureau a pu bénéficier des conseils de l’Office Municipal des Sports  qui “nous a donné un coup 

de main pour les statuts et auprès duquel nous adhérerons dès que nous serons opérationnels“. Pierre-Alexandre n’est pas 
un “goofy“, mais un “regular“. Un terme qui s’applique à la façon de se tenir sur le skate. Le “regular“ met le pied gauche au 

milieu de la planche et le droit à l’arrière. 
“J’ai débuté au parc des Salles à l’âge de 10 ans et depuis je ne me suis jamais arrêté. Je continue à pratiquer ce sport de façon 

intense tous les jours“. Et ce n’est pas sa fracture à la hanche qui a émoussé son envie de débouler sur sa planche. Il a participé à 
quelques compétitions départementales et régionales, mais ce qu’il préfère avant tout c’est la liberté que lui propose sa planche à 

roulettes. “Je suis plutôt un adepte street skate qui, comme son nom l’indique, se pratique dans la rue, même si parfois cela fait râler 
quelques piétons“ dit-il en souriant. “J’ai tout le temps mon skate sous le bras prêt à sauter dessus dès qu’une occasion se présente ou un 
nouveau spot“. Des marches, un escalier, un recoin… tout est terrain de jeu potentiel, aux possibilités illimitées qui suffisent à son bonheur. 
Et quand on lui demande une démonstration, il réalise volontiers, après quelques échauffements un “wall ride“ c’est-à-dire une figure qui 
consiste à rouler sur un mur vertical, un “ollie“ ou un grab. Plus qu’un sport acrobatique, Pierre-Alexandre Lauthier voit une discipline qui 
s’apparente à de l’art. Et de l’art il en est question quand on voit les skateurs s’envoler sur un heelflip, un varial flip ou un grind.
Le nouveau skate park qui devrait être inauguré dans les prochains jours, et sur lequel Pierre Alexandre a travaillé en amont avec les services 
municipaux, va répondre aux attentes des afficionados des petites roues. D’une longueur de 90 m il a à été pensé pour les différentes 
disciplines du skate et comportera une partie bowl (cuvette) une partie street (marches, rambardes…) et une partie snake (goulet). 
“Il fera partie des grands ensembles importants de la région et nous envisageons d’ores et déjà d’organiser des épreuves“. Compétition 
à la journée ou organisation d’une manche d’un championnat. Et au vu de la dimension du nouveau complexe des manifestations 
d’envergure pourront s’y dérouler. Des journées d’initiation sont également dans les cartons de la nouvelle association. C’est une 

partie qui tient à cœur à l’équipe passionnée du nouveau président. Une passion qui le fait s’investir dans la création de ce club 
uniquement dédié au skate dans lequel les débutants, dès l’âge de 8 ans, pourront apprendre les techniques de glisse sous la 

houlette de Pierre-Alexandre qui a passé son Brevet d’initiateur fédéral. Des cours pour lesquels, le port d’un casque, de 
genouillères et coudières sera obligatoire afin de garantir la sécurité des skateurs. Si l’association est essentiellement 

axée sur le skate, les adeptes du BMX ou autres amateurs de rollers pourront également utiliser la structure. n

Pierre-Alexandre Lauthier 
comme sur des roulettes

Pierre-Alexandre Lauthier
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“Je suis plutôt un 
adepte street skate 
qui, comme son nom 
l’indique, se pratique 
dans la rue, même si 
parfois cela fait râler 
quelques piétons“

LAUTHIER 
PIERRE-ALEXANDRE
1992 ❙ naissance à Miramas 
2002 ❙ premiers pas sur un skate
2013 ❙ Président de Poze Skate Board
2014 ❙ Brevet d’Initateur Fédéral

Président ❙ Pierre Alexandre Lauthier
Vice-président ❙ Thierry Jean
Trésorier ❙ Mickaël Delpech
Secrétaire ❙ Clément Vielfaure
✆ 06 38 23 51 40

LE SKATE PARK 
EN QUELQUES CHIFFRES
1670 m2

90m de longeur
19m de largeur en moyenne
3,20m au plus profond
250 places assises dans les gradins.

GLOSSAIRE
gooFy Et rEgular ❙ position des pieds du 
skateur sur la planche (pied gauche au 
milieu et droit à l’arrière pour un regular et 
le contraire pour un goofy.
olliE ❙ saut qui consiste à faire s’élever 
la planche en se servant uniquement des 
pieds tout en restant dessus.
grinD ❙ figure réalisée en utilisant du 
mobilier urbain sur lequel le skateur glisse 
d’une certaine façon.
FliP ❙ s’élever dans les airs et faire tourner 
le skate d’une façon prédéfinie avant de 
retomber dessus.
KicKFliP, HEElFliP, Diary FliP, trEFliP ❙ nom de 
différentes catégories de flip correspondant 
à des figures bien précises.
graB ❙ s’élever dans les airs et saisir sa 
planche avec un ou deux mains tout en 
gardant les pieds dessus.
nosEgraB, tailgraB, MElon graB, jaPan, 
cannoBall ❙ noms de différents grabs 
correspondants à des figures bien précises.
Wall riDE ❙ figure qui consiste à rouler 
sur un mur vertical tout en restant sur la 
planche.
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Mnémosyne

La pièce “Dis à ma fi lle que je pars 
en voyage“ présentée en janvier à 
Istres par Mnémosyne a été sélec-
tionnée au concours régional Fes-
théa région PACA qui va se dérouler 
à Nice au mois de mai. Une première 
pour Mnémosyne !
Professeur de théâtre à ITLE de-
puis plus de 15 ans, Elisabeth plus 
connue sous le nom de Babette, dis-
pense également des cours au sein 
de la MPT et fait partie de la troupe 
“Sucrée Salée“. Actrice et metteur 
en scène sont les autres casquettes 
de cette passionnée. Sans oublier la 
fabrication des décors, la confection 
des costumes, le mailing, l’affi chage 
et la distribution des tracts qu’elle 
fait en compagnie des 4 autres 
actrices de la compagnie Nicole 
Matias, Elisabeth Beaudet, Mireille 
Cohen et Agnès Frezal.
Elle est à l’origine de l’opération 
“Théâtre en liberté“ qui s’est dérou-
lée cette saison. Une programmation 
d’octobre à avril à l’Espace 233. “Au 
total 5 pièces, avec comme ambition 
d’inciter le public à venir et lui faire 
découvrir des textes méconnus, 
pas spécialement des comédies, 

souvent des sujets moins “légers“ 
explique Babette. Et ce, pour la 
modique somme de 6�. Un succès 
certain avec un nombre grandissant 
de spectateurs au fur et à mesure 
des représentations qui incite la 
compagnie à recommencer l’année 
prochaine. Le 12 avril s’est dérou-
lée la dernière représentation de 
“Théâtre en liberté“ avec la pièce 
“Comme en 14“ jouée par Mnémo-
syne et mise en scène par Elisabeth. 
Mais au-delà de la simple représen-
tation théâtrale, Elisabeth a voulu 
faire partager les compétences de 
plusieurs personnes. A commencer 
par l’Association des Anciens Com-
battants et Victimes de guerre pré-
sidée par Pierre Muller qui a œuvré 
pour mettre en place une exposition 
sur la grande guerre dans le hall de 
la MPT. Des lectures publiques de 
“Paroles de Poilus“ à destination 
des scolaires et du grand public 
complèteront cette manifestation. 
C’est au gré des lectures des unes 
et des autres membres de la compa-
gnie qu’est proposée la prochaine 
pièce de théâtre. “Une fois celle ci 
choisie, on travaille les textes sur 
Skype et une fois par mois, on se re-
trouve pour la mise en scène, puis le 
rythme des répétitions s’accélère au 
fur et  à mesure qu’approche la re-
présentation“ ajoute la présidente. 
“Ensuite on la propose dans diffé-
rents festivals à l’occasion desquels 
nous l’interprétons“. C’est lors d’un 
de ces festivals que “Dis à ma mère 
que je pars en voyage“ a été remar-
qué et sélectionné pour le Festhéa 
avec peut-être à la clé une sélection 
nationale. n 

http://mnemosyne-compagnie.org/ 

OU LE THÉÂTRE EN LIBERTÉ ❙ mnémosyne dans La mythoLogie grecque est La déesse 
de La mémoire, mère des 9 muses. La mémoire étant L’essence même de L’acteur, rien  
d’étonnant dès Lors que ce soit Le nom choisi par eLisaBeth veruni quand eLLe a créé sa 
compagnie de théÂtre amateur en 2008. une compagnie qu’eLLe préside depuis. 

Quand le théâtre 
devient sportif

IMPROV’ISTRES ❙ La création théÂ-
traLe en temps réeL sur scène devant 
Le puBLic, teL est Le concept du théÂtre 
d’improvisation, que La quinZaine d’adhé-
rents de L’association à L’improv’istres, 
partagent depuis 2006.

A force de représentations, d’entraî-
nements, de rencontres, les réseaux 
de clubs d’improvisations se ren-
contrent lors de match d’improvisa-
tions, où à chaque fois 6 comédiens 
de l’impro se mesurent à travers des 
thèmes imposés.  Agés de 21 à 65 
ans les membres de A l’Improv’Istres 
se réunissent tous les mardis soirs 
au foyer du CEC pour là aussi impro-
viser. En plus des matches d’impro-
visation qui constituent le socle du 
théâtre d’impro, il y a le catch d’im-
provisation pour un 2 contre 2, mais 
aussi des imbroglios qui résultent de 
thème imposés par le public, sans 
oublier des triptyques. Les matchs 
d’improvisations se déroulent géné-
ralement en deux périodes de 45 
minutes.  Le club istréen organise 4 
soirée spectacle d’improvisation par 
an. 

Un match…deux équipes…
un arbitre 
Ils jouent la parité : composée de 3 
hommes et 3 femmes, une équipe est 
souvent accompagnée d’un coach. 
Un capitaine et éventuellement un 
assistant capitaine sont choisis 
parmi les joueurs de l’équipe. Le rôle 
de l’arbitre, aidé de deux assistants 
arbitres est de veiller au respect des 
règles et au bon déroulement du 
match. Il doit garantir la qualité de 
jeu et maintenir un rythme. L’arbitre 
prépare à l’avance une série de 
thèmes que les joueurs découvriront 
à la dernière minute et serviront de 
trame à la création d’une histoire. 
www.improvistres.com
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Tous âges, tous niveaux, tous instru-
ments, les musiciens amateurs sont 
les bienvenus. Contrairement aux 
années précédentes où les artistes 
se retrouvaient en fi n de saison pour 
une grande fête, la nouvelle formule 
permet aux musiciens plus ou moins 
confi rmés de se produire sur une 
scène.“Cette année, il n’y aura de 
spectacle musical en fi n de saison 
car cela tombe en même temps que 
la fête de la musique alors pour ne 
pas léser les musiciens, nous avons 
mis en place ce rendez-vous men-
suel“ explique la directrice de la 
structure. “Le but étant de permettre 
au plus grand nombre de personnes 
de monter sur scène, mais égale-
ment d’échanger, de se rencontrer 
et apprendre à jouer ensemble“. 

De 20h30 à minuit, les guitaristes, 
batteurs et autres instrumentistes 
vont se produire en public. Pour cer-
tains c’est l’occasion de jouer pour 
la première fois face à des specta-
teurs. Quelque 150 personnes en 
moyenne assistent à ces représen-
tations qui se déroulent dans une 
ambiance conviviale. Pas de billet 

d’entrée, tout est gratuit, mais cha-
cun apporte de quoi manger et boire 
(sans alcool). Deux projecteurs, 
une table de mixage, quelques mi-
cros, des chaises. Le tour est joué, 
le hall de la MPT s’est transformé 
en scène musicale. Des essais de 
balance, puis tour à tour, les musi-
ciens prennent place au gré de leurs 
envies. Rien de vraiment programmé 
on y joue au feeling, tel ou tel mor-
ceau.

Un, deux ou trois guitaristes s’asso-
cient le temps d’une chanson, un 
batteur les rejoint puis est remplacé 
par un autre. Un bassiste enchaîne, 
les chanteurs se succèdent, le tout 
sous l’œil et l’oreille avisés des pro-
fesseurs de musique qui dispensent 
les cours à la MPT tout au long de 
l’année. Ici pas de niveau, pas d’âge, 
pas de style particulier, on joue et 
on chante ce qu’on aime, du blues 
à la chanson française, du rock à la 
variété, l’essentiel étant de faire le 
bœuf. Si les adhérents de la struc-
ture sont les premiers à profi ter de 
cette opportunité, les portes de la 
MPT restent ouvertes aux non adhé-
rents qui sont les bienvenus pour 
participer à ces scènes ouvertes.
Une formule qui a trouvé son public, 
qui ravit  aussi bien les spectateurs 
que les musiciens et qui devrait per-
durer l’année prochaine.
La musique à la MPT, ce sont 5 pro-
fesseurs de basse, guitare, batterie, 
chant (choral et technique vocale) et 
musique d’ensemble pour quelque 
250 adhérents. Prochains rendez-
vous : 16 mai, 20 et 27 juin. n 

✆ 04 42 55 32 20

La Maison Pour Tous 
fait le bœuf
MUSIQUE ❙ “viens voir Les musiciens… “ pourrait on être tenté de fredonner en 
paraphrasant charLes aZnavour. c’est ce que propose La maison pour tous Lors des 
scènes ouvertes qui se dérouLent dans Le haLL de La mpt une fois par mois. 

L’Usine spectacLes à 21h

17 mai Black Uhuru (Reggae)

22 mai Johnny Winter (Blues)

24 mai Cats on trees (Pop)

30 mai Ben Oncle soul (Soul)

✆ 04 42 56 02 21 / www.scenesetcines.fr

Théâtre de l’Olivier
7 mai > 20h30 Michaël Gregorio 
(humour et chanson)

16 mai > 20h30 Une année sans été 

(théâtre)

20 mai > 20h30 Emio Greco (danse)

27 mai > 20h30 Oncle Vania (théâtre)

3 juin > 20h L’histoire de Clara 

(concert sous casques)

14 juin > 20h30 Israël Galvàn 
(fl amenco)

✆ 04 42 56 48 48 / www.scenesetcines.fr

Magic Mirrors
26 avriL > 21h Soirée salsa
4 mai > 15h Thé dansant
16 mai > 20h30 Lectures taurines et 
Flamenco
22 mai > 20h30 Jazz avec Doodlin 
4tet
24 mai > 21h Soirée salsa
1er juin > 15h Thé dansant 
✆ 06 79 07 42 77

Espace 233
7 mai > 15h Mauvaise Herbe par la 
compagnie Bouffou (jeune public)

17 mai > 20h30 Improv’Istres
24 mai > 18h & 21h Pulsion soirée 

partagée 

31 mai > 20h30 Coline soirée partagée

6 & 7 juin > 20h30 Section théâtre du 
lycée Rimbaud
13 juin > 18h & 20h Section théâtre de 
la Maison Pour Tous
14 juin > 20h30  Improv’Istres
✆ 04 42 55 58 83
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n  Automobile : top départ
Organisé par l’ASA Istres, la course 
de côte régionale, 42ème du nom, se 

déroulera les 24 et 25 mai sur la route du 
Delà. Une centaine de pilotes tentera de 

décrocher le meilleur chrono au terme 
des 1500m de course et battre Morel qui 

s’était imposé l’an passé en 39’77.

n  Haltérophilie : 
un nouveau bureau

Depuis janvier Daniel Debarros est 
le nouveau président du club en 

remplacement d’Olivier Doual. Il est 
aidé dans sa tâche par Serge Consolino 

(1er vice-président et secrétaire), 
Bruno Dimanche (2ème vice-président), 

Béatrice Arquier (trésorière) et Yann 
Berthel (trésorier adjoint).

n  Judo : 6ème dan
Daniel Conte, professeur à Istres 

Sports judo a obtenu son 6ème dan en 
février dernier lors d’une cérémonie 

sur les tatamis du gymnase des Salles 
et devant un public nombreux. A cette 

occasion, Daniel Conte a fait quelques 
démonstrations expliquées avant de 

recevoir sa nouvelle ceintrue rouge et 
noire ornée de son 6ème dan, faisant de 
lui, le plus haut niveau des professeurs 

du club istréen.

n  Boxe : championne 
puissance 5

Erika Guerrier a obtenu, en février, 
dernier, le 5ème titre de championne de 
France de sa carrière. A 24 ans, la jeune 

istréenne reste la n°1 de sa catégorie 
(-69kg) et se qualifie pour le championnat 

d’Europe en Roumanie en mai prochain 
et sera de la partie pour le championnat 

du monde à l’automne, en attendant peut-
être les J.O de 2016. 

n  Hamid Jamal 
champion d’Afrique

Du 6 au 9 décembre 2013, l’Istréen Hamid 
Jamal, champion de Force athlétique 

(Développé couché, flexion de jambes 
“squats“ et soulevé de terre) est parvenu 

à se hisser à Khenifra (Maroc), à la 1ère 
place des championnats d’Afrique de 

développé couché.  Représentant du club 
d’Istres et du Maroc, le compétiteur a 

décroché le titre de champion d’Afrique 
dans la catégorie open des – 93 kg en 

Boxe passion thaï
BOXE THAÏ ❙ La section de Boxe thaï du comité sportif et artistique de La Ba 125 
qui a fermé ses portes en mai dernier, est devenue une association à part entière depuis 
septemBre, Le team thaï Boxing istres.

C’est sous l’impulsion de Frédéric 
Marco, vice champion d’Europe de kick 
boxing en 2009 et 2010 que le nouveau 
club a pu voir le jour répondant ainsi aux 
attentes des adeptes de cette discipline. 
Avec plus d’une centaine de licenciés 
à son actif, la création de ce club est 
d’ores et déjà un succès.
Un sport ouvert à tous, du simple débu-
tant au combattant le plus confirmé, 
les cours sont dispensés par Frédéric 
Marco, David Peng et Yazid Boussaha, 
tous trois diplômés.
“Notre objectif est de faire découvrir 
et développer ce sport tout en luttant 
contre l’image trop souvent négative qui 
lui est associée “ explique le président. 
Et de rajouter : “La boxe thaïlandaise est 
un art martial à part entière de maîtrise 
et de technique tout en développant la 
force physique ainsi que ses capacités à 
contrôler le corps et l’esprit“.
Les attentes des adhérents sont di-
verses. Certains viennent pour la forma-
tion au combat, d’autres pour se défou-
ler, canaliser leur énergie, apprendre 
à gérer le stress ou encore perdre du 
poids.
Pour ce faire, trois créneaux par semaine 
sont alloués à ce sport. Au gymnase des 

Salles (mercredi à 19h30) et celui du 
CEC (vendredi à 20h). Le samedi matin, 
c’est au gymnase Cauche que la section 
enfants de 5 à 15 ans se retrouve.
Gants, protège-tibias, coquille, protège-
dents sont de mise car si tous les coups 
ne sont pas permis, les poings, coudes, 
genoux sont autorisés dans le combat et 
nécessitent une protection adaptée.
Plus particulièrement tourné vers le 
sport loisir, le club dénombre une dizaine 
de boxeurs participant régulièrement à 
des compétitions parmi lesquels David 
Peng et Yazid Boussaha au niveau inter-
national. Sébastien Peck, un débutant, 
est devenu champion régional fin 2013.
Bien que récemment créé, le club 
s’est déjà investi dans la vie sportive 
istréenne en participant aux virades de 
l’espoir et était également présent lors 
de la “Faites du sport“. “Quand on sera 
bien implanté nous nous pencherons sur 
l’organisation d’un gala“ conclut Frédé-
ric Marco. Une autre occasion de mieux 

faire découvrir ce sport de combat.  n
tEaM tHaï Boxing istrEs - 12 aVEnuE DEs 
PlanEs - 13800 istrEs

www.teamthaiboxing.fr
✆ 06 13 95 38 18 
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La “Palme“ des nages

Depuis sa reconnaissance par le comité Olympique depuis 1986, la nage avec 
palmes ne cesse de faire des adeptes, séduits par la sensation de glisse et de vitesse de 
nage incomparable, qui pour les plus performants peut atteindre 13 km/h. Dimanche 25 
mai, Istres Palmes accueille au stade nautique, le championnat Inter-Comités Sud sous 
l’égide de la Commission Régionale et de la Fédération Française d’Etudes et de Sports 
Sous-Marins (FFESSM). Cette compétition réunira 120 jeunes nageurs et nageuses, 
Poussins, Benjamins et Minimes, issus de 10 clubs de la Zone sud-Est. Cette nage 
admet plusieurs types de progression, en compétition, en milieu naturel (mer, rivière, 
lac…), en piscine, en surface, en apnée ou en immersion. Cette discipline s’adresse à 
tous, de poussins à vétérans, hommes et femmes. Considérée comme la technique la 
plus efficace pour se mouvoir dans l’eau. n istres.palmes@gmail.com

NATATION ❙ Le cLuB d’istres paLmes, présidé par Bruno pechin s’est vu confier par La 
commission régionaLe de nage avec paLmes, L’organisation du championnat inter-comités 
sud dimanche 25 mai à istres

Les triathlètes sur le départ
TRIATHLON ❙ Après la trêve hivernale, Istres Sports Triathlon reprend du service. 
Le club s’active depuis plusieurs semaines à la préparation de son épreuve majeure des 
31 mai pour les triathlons jeunes (6-13 ans) et des moins jeunes (à partir de 14 ans) à 
la plage du Ranquet. Des épreuves ouvertes à tous, licenciés ou non, lors desquelles 
chacun pourra venir découvrir et s’essayer à cette discipline. Et pourquoi participer au 
triathlon par équipe en contre la montre le dimanche 1er juin sur l’esplanade Sainte-
Catherine. Mais en attendant ce rendez-vous istréen, le club qui vient de dépasser la 
barre des 100 adhérents, participera à de nombreuses compétitions. A commencer par 
Sausset pour débuter la saison début mai. Suivront plusieurs compétitions diverses et 
les plus aguerris iront se mesurer à l’une des épreuves les plus difficiles du monde, 
l’Altriman dans les Pyrénées : 3,8 km de natation dans une eau à 16°, 200 km de vélo 
et un marathon (42,195 km) pour finir. Cette année encore les objectifs sont nombreux. 
Les couleurs d’Istres ont déjà été bien représentées avec bon nombre de victoires à 
mettre au palmarès  du club sans oublier le titre de champion de ligue chez les jeunes 
et la victoire au challenge Bike and run dont la finale s’est courue à Istres en février. n 
www.istres.triathlon.free.fr

Futsal : 
 Phœnix Vs Mistrals

Pur la 6e et dernière journée 
de championnat Profutsal, 
l’équipe des Phoenix d’Istres 
rencontre les Mistrals du Pays 
d’Aix. Une rencontre qui s’an-
nonce des plus relevées puisque 
les Phoenix ont fait match nul 
face aux Mistrals lors du match 
aller.  Une rencontre qui mettait 
un terme à une série de 9 vic-
toires consécutives des Phoenix. 
Si les statistiques des précé-
dentes rencontres se vérifient, 
le public devrait assister à une 
vraie finale samedi 17 mai au 
gymnase Bardin à 19h. 

A noter en préambule de la der-
nière journée de championnat, 
des démonstrations de foot 
freestyle, emmenée par les 
meilleurs représentants de tout 
le département seront organi-
sées le 27 mai de 10h30 à 13h 
dans le centre ville, une façon de 
promouvoir la rencontre du soir. 

La ligue des jeunes sera éga-
lement représentée par les 
équipes P13 (- de 13 ans) et les 
P16 (- de 16) pour une rencontre 
qui préface la tête d’affiche 
Phoenix / Mistrals. n
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assurant une barre à 155 kg (suffisant 
pour le titre), mais réalise derrière 165 
kg et 175 kg.  Son record personnel est 

de 187,5 kg sur le seul mouvement du 
développé couché.  L’Istréen revenu 

glorieusement à la compétition après 
une longue période d’arrêt, se prépare 

pour les championnats du monde de 
développé couché qui se dérouleront à 

Rodby (Danemark) du 21 au 25 mai 2014, 
avant de revenir sur les 3 mouvements 

de force athlétique du 1er au 8 juin 2014 
pour les championnats de Johannesburg 
(Afrique du Sud). Ses références : 240 kg 
en squat, 185 kg au développé couché et 

310 kg en soulevé de terre.

n  L’OMS fête ses 40 ans
40 ans de bons et loyaux services pour 

les sportifs istréens, ça se fête.
L’Office Municipal des Sports va célébrer 
jusqu’à la fin de l’année cet anniversaire 

qui débutera par une grande soirée le 6 
juin à la salle polyvalent.

Un départ qui sera suivi par l’édition d’un 
timbre postal. De même une cuvée de 

vin rosé à enseigne de l’OMS va voir le 
jour, des expositions photos retraçant 
les grandes dates de l’association et 
du sport à Istres, des conférences… 

constitueront le programme des festivités 
pour cette association quadragénaire, 

mais toujours en grande forme.

n  Championnats de France 
des maîtres de natation
Du 27 au 30 mars, les championnats 

de France des hiver de natation à 
Paris, l’Istréenne Audrey Lombard 

a une nouvelle fois réalisé de belles 
performances avec la médaille d’or 

au 200m 4 nages en 2’27’’95, médaille 
d’argent au 50m dos en 32’27, médaille 

d’or au 100m dos en 1’07’’87, médaille 
d’argent au 100m nage libre, enfin 5e au 

50m brasse en 35’’29. 
Une moisson de médailles qui prouve 

le talent de la nageuse et de la rigueur 
de ses entraînements au quotidien. 

Une réussite qu’elle doit aussi à ses 
partenaires privés, qui l’accompagne 

dans ses efforts, ainsi qu’à sa 
préparatrice physique Cathy Besançon 
et son coach, l’ex champion olympique 

handisport, Dominique Filippi. 

A vos baskets, prêt, partez !
LOISIRS ❙ près de 90 coureurs, se retrouvent au quotidien après Leur journée de travaiL, 
pour “décompresser“ et partager un moment sportif et de Loisirs, en petite fouLée à 
travers La viLLe et ses quartiers.

Présidé par Daniel Elogb, le club 
de loisirs “A vos baskets“, cultive 
sa nature conviviale et familiale où cha-
cun est libre de choisir son rythme, qu’il 
s’agisse de démarrer la course à pied, 
reprendre une activité sportive ou se 
préparer pour la compétition.
On les voit courir en groupe, affublés 
de leurs gilets fluorescents pendant la 
période hivernale à travers les quartiers, 
sur des parcours souvent établis en 
fonction des zones couvertes par l’éclai-
rage public. 
Les soirs en semaine (mardi, mercredi, 
jeudi, vendredi), et les matins durant le 
week-end (samedi matin et dimanche 
matin), nos coureurs tiennent le rythme. 
Entre 8 et 10 kms parcourus à raison 
entre 1h et 1h15 de temps, parfois pour 
les plus entraînés un parcours de 17, 
voire 18 kms avec des temps rallongés 
et une course de 25 kms, un mois avant 
une compétition comme par exemple 
pour le Marathon de Paris. 
Le proverbe :“Rien ne sert de courir…“, 
ne les aura pas convaincu de renoncer 

à la sensation de bien-être, que l’on 
ressent après une course à pied, mais 
aussi et surtout à l’ambiance bon-en-
fant, que tous prennent plaisir à retrou-
ver, chaque soir, en groupe. 
Créé en 2006, le club espère vivre et 
faire vivre encore longtemps, la passion 
de la course à pied, confie Daniel Elogb 
qui prône avant tout l’esprit d’équipe…
“Sans les adhérents, je ne suis rien et 
le club ne serait pas ce qu’il est au-
jourd’hui“. n
http://avosbaskets.free.fr

A Vos Baskets a participé à 43 courses 
en 2013 et quelques marathons comme 
ceux de Londres, Paris, Marseille, 
Barcelone et Monaco.

Leur plus belle course, c’est celle du 
cœur, en organisant et en participant à 
une course à pied en faveur du Téléthon, 
au départ du parking de Casino, pour 
rallier Entressen à travers la Crau. Cette 
course solidaire marque là aussi l’état 
d’esprit du club et de ses membres. 
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Stéphane Duval et Clément Olive 
…la tête dans le guidon

Depuis sa reconnaissance par le comité Olympique depuis 1986, Après quelques 
séances de “pré-roulage“, réalisées avec des trains de pneus usagés, Stéphane et 
Clément son co-équipier, ont commencé à prendre leurs marques avant les premiers 
tours de roues en championnat.
L’intersaison n’est pour autant jamais de tout repos, entre recherche de partenaires et 
préparation physique. C’est en quelque sorte, une course contre la montre en dehors 
des circuits, pour boucler le budget et pouvoir s’aligner sur la ligne de départ.

Pour autant malgré des partenaires fi dèles, les deux amis ont encore besoin de soutiens 
fi nanciers, pour espérer aller plus loin et accéder aux podiums dans de meilleures 
conditions, le prix élevé du matériel, nécessaire à l’évolution des motos, est souvent un 
frein aux secondes gagnées à chaque tour de piste, sur les concurrents. 
En 2013, nos pilotes évoluaient en individuel dans le même championnat, mais avec des 
cylindrées différentes. Stéphane Duval en 1000 cc Hypersport tandis que Clément avait 
fait le choix de la 600 cc Supersport.
Cette année les deux compères ont fait le choix de courir ensemble en championnat 
d’endurance par équipe. n ✆ 06 14 78 76 20

MOTO ❙ depuis pLusieurs années, Les istréens stéphane duvaL et cLément oLive, partagent de circuit en circuit, La passion moto à La 
poursuite des performances et des podiums. depuis Le 5 et 6 avriL à nogaro, Les deux piLotes ont monté Les rapports dans Le championnat 
de france 03Z.

Stéphane Duval 
# 194
Depuis 2001 le champion est engagé 
sur de nombreuses catégories de 
courses moto, entre Promosport, 
Championnat de France d’Endurance 
(CFE), championnat WERC et O3Z 
depuis 2 ans. 

Rendez-vous championnat 
O3Z 2014

n 23, 24, 25 mai à Dijon Prenois
n 26, 27, 28, 29 juin à Alcarras
n 7, 8, 9, 10 août à Le Vigeant 
n 12, 13, 14 septembre à 
Ledenon
n 16, 17,18, 19 octobre à Magny 
Cours 
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